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DM Anápolis
O Diário do Município

Corrêa modula discurso 
e diz que é cedo para 

falar em rescisão
O prefeito Márcio Corrêa (PL) 

afirmou nesta segunda-feira 
(27) que ainda é cedo para fa-
lar na rescisão do contrato de 
concessão do serviço de água 
e saneamento firmado com a 
Saneago. No fim de semana, o 
chefe do executivo municipal 

chegou a dizer que encerrar o 
vínculo era uma das possibili-
dades avaliadas.

Em entrevista coletiva, o ges-
tor ponderou que o documento 
tem etapas que permitem che-
gar à rescisão. Caso não haja so-
lução para os problemas apon-

tados pelo município, caberia o 
encerramento do acordo.

“Precisamos fazer cumprir o 
contrato. Ele exige uma notifi-
cação, uma multa e, no caso de 
não resolvida (a demanda), até 
uma rescisão. Muito cedo ainda 
falar de rescisão.”
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O vereador Jakson Charles (PSB) 
toparia, se convidado fosse, ser líder 
do prefeito Márcio Corrêa (PL) na Câ-
mara Municipal. O nome da liderança 
ainda não foi indicado, mas o chefe do 
executivo municipal afirmou que es-
taria entre Jean Carlos (PL) e José Fer-
nandes (MDB). Nos bastidores, porém, 
muita gente aposta que o pessebista – 
mesmo que não no início de governo. 
“Se eu for convidado, serei líder com 
muita honra. Tenho respeito, um laço 
de amizade muito grande. Eu acredito 
no trabalho que o Márcio Corrêa pre-
tende desenvolver”, disse.

Jakson Charles 
topa ser líder 
do prefeito se 
for convidado

SANEAGO

Ano tem sonho de mudança de emprego para maioria dos brasileiros  Pg.16

Prefeitura inicia entrega, mas 
materiais ainda não atingem toda rede

As crianças da rede municipal de ensino de Anápolis receberam nesta segunda-feira (27) os primeiros kits 
de materiais escolares para o ano letivo de 2025. O evento aconteceu na Escola Municipal Desembargador 
Air Borges de Almeida, na Vila Norte.
A Prefeitura não informou o total de estudantes contemplados com o kit no primeiro dia de ano letivo. Página 2

l Setor se empolga e enxerga com 
animação possibilidade de recriação 
da Secretaria Municipal de Cultura

Pg. 2

l Após crise da água, Saneago fala 
em intensificar ações para trazer 
resultados e resolver problema

Pg. 3

l Vereador do Podemos evita falar 
sobre denúncia de fraude de cota de 
gênero e deixa caso com a Polícia

Pg. 3
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A temporada de 2025 do Campeo-
nato Goiano começou com expectativas 
elevadas para o Anápolis Futebol Clube, 
especialmente após o retorno à Série C 
do Campeonato Brasileiro, após 16 anos 
de ausência. No entanto, a presença de 
público nos primeiros jogos no Estádio 
Jonas Duarte ficou aquém do esperado, 
mesmo considerando o grande número 
de torcedores visitantes.

No confronto contra o Vila Nova, rea-
lizado em 19 de janeiro, o público pagante 
foi de 2.886 pessoas, com 432 não pagan-
tes, totalizando 3.318 presentes e uma ren-
da de R$ 105.400,00.

Anápolis começa 
Goianão com 
média de público 
baixa no JD
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O vereador Cabo Fred Cai-
xeta (PRTB) vai propor uma 
moção de repúdio contra o se-
nador Jorge Kajuru (PSB), que 
visitou Anápolis na semana 
passada e afirmou que “a direi-
ta tem um monte de imbecil”, 
enquanto avaliava o cenário 
eleitoral para 2026.

O parlamentar, que se co-
loca no espectro político da 
direita, busca assinaturas para 
levar a moção à votação. A Câ-
mara terá sua primeira sessão 
extraordinária na próxima se-
gunda-feira (3). “Sou de direi-
ta, mas tenho respeito pela es-
querda e jamais vou dizer que 
quem é de esquerda é imbecil. 
Não é dessa forma que a gente 
faz política e trata o opositor. 

Todos querem o bem comum. 
Essa não é a melhor forma”, 
disse à coluna.

Caixeta precisa de um mí-
nimo de oito assinaturas para 
que a moção possa ser levada 

à votação em plenário. Por ora, 
ele diz já ter sido avalizado por 
seis colegas, pois “outros cole-
gas não estavam na Casa”. Ele 
acredita que a moção terá mais 
de dez assinaturas.

painelpainelDMDM
Vereador vai propor moção de 

repúdio contra Kajuru por ataque à 
direita em Anápolis

REAÇÃO

Sobra ofensa

Janeiro Branco

Aval do líder

Gabinete fechado

Fred Caixeta também repercutiu a fala do 
colega Jakson Charles (PSB). “Questionei o 
meu amigo vereador e infelizmente ele me 
atacou me chamando de imbecil. Não vou 

responder como ele. É um parlamentar com 
uma bagagem grande e não vou utilizar das 

palavras dele”. Caixeta o questionou, no Painel 
DM de ontem, sobre a fala do senador e ouviu 

do pessebista que a pergunta era ‘imbecil’. 

Ficou marcado para a próxima quinta-fei-
ra, dia 30, a partir das 9h, o Seminário Janeiro 
Branco, que ocorre na Câmara Municipal. O 

evento tem como objetivo alertar a população 
sobre o cuidado com a saúde mental e terá os 
psicólogos Filipe Mota e Sidney Gomes, além 

do psicanalista Ricardo Mota como pales-
trantes. A iniciativa é do vereador Reamilton 

Espíndola (Podemos).

Wesley Silva, um dos nomes fortes do PSDB 
anapolino, deu o seu aval à possível incorpora-
ção do partido ao PSD. A discussão, conduzida 
pelo ex-governador Marconi Perillo e Gilberto 

Kassab, tem ganhado cada dia mais força a 
nível nacional. Na cidade, o presidente tucano 

é Hélio Lopes, e Joaquim Jacinto de Lima, o 
Liminha, comanda o PSD, que tem o maior 

número de prefeituras no país.

O terceiro andar do Centro Administrativo 
Adhemar Santillo passa por uma peque-
na obra. Antes, o espaço de recepção era 

aberto a todos os visitantes. Agora, o prefeito 
Márcio Corrêa quer mais privacidade para 
os assessores mais diretos e determinou a 

instalação de uma parede de placas no local, 
restringindo o público que tem acesso à sala 
de trabalho do chefe do executivo municipal.

O prefeito Márcio Cor-
rêa já tem nomeados 491 
pessoas em cargos de co-
missão na prefeitura de 
Anápolis. Este é o saldo 
entre nomeações, exo-
nerações e decretos de 
nomeação tornados sem 
efeito nos primeiros 26 
dias de mandato do novo 
gestor.

Em entrevista coletiva 
no dia 8 de janeiro, ele se 
comprometeu a trabalhar 
com um terço do total de 
comissionados, ou seja, 
cerca de 500. Portanto, 
Corrêa já está muito pró-
ximo, já no primeiro mês, 

do número que ele próprio 
estabeleceu como limite 
para seu período de ad-
ministração. Este número 

deve crescer exponencial-
mente com a reforma ad-
ministrativa prevista para 
o primeiro semestre.

Prefeitura chega próxima ao número de 
500 comissionados nomeados por Corrêa

RAFAEL TOMAZETI 

As crianças da rede munici-
pal de ensino de Anápolis re-
ceberam nesta segunda-feira 
(27) os primeiros kits de mate-
riais escolares para o ano letivo 
de 2025. O evento aconteceu 
na Escola Municipal Desem-
bargador Air Borges de Almei-
da, na Vila Norte.

A Prefeitura não informou o 
total de estudantes contempla-
dos com o kit no primeiro dia 
de ano letivo. No dia 18 de ja-
neiro, em um vídeo publicado 
na rede social, o prefeito Már-
cio Corrêa (PL) disse aos pais 
que não comprassem materiais 
solicitados por escolas e Cmeis 
e afirmou posteriormente que, 
já no início das aulas, todos os 
alunos teriam materiais forne-
cidos pelo município.

Por ora, apenas os estu-
dantes da Desembargador Air 
Borges de Almeida foram con-
templados. Os kits entregues 
no primeiro dia foram do pro-
grama AlfaMais Goiás, cedidos 
pelo governo estadual, que en-
viou cerca de 13,6 mil kits para 
estudantes do 1º ao 5º ano do 
ensino fundamental.

Em entrevista coletiva, o 
prefeito afirmou que os demais 
devem ser entregues ainda 
esta semana. “Vamos entregar 
o material para todas as crian-
ças da rede”, frisou. “Apesar do 
tempo curto, vamos conseguir, 
em tempo hábil, entregar os 

kits escolares”, completou.
Na última quinta-feira (23), 

foi publicado no Diário Oficial 
do Município (DOM) um ato 
declaratório de adesão a uma 
ata da Secretaria de Estado da 
Educação (Seduc), para aqui-
sição de kits de materiais esco-
lares destinados a atender os 
estudantes da rede municipal 
junto à Papelaria Tributária. O 
valor da ata é de R$ 912.416,46.

UNIFORMES E ÓCULOS
Corrêa prometeu ainda en-

tregar aos estudantes da rede 
municipal, em até 40 dias, os 
uniformes para o ano letivo. 
De acordo com ele, os kits es-
tão em fase de contratação, 
com modelo definido. “De 30 
a 40 dias vamos entregar uni-
formes para todas as crianças”, 
ressaltou o prefeito.

Outra promessa do chefe 
do executivo municipal é que, 
entre março e abril, o muni-
cípio fará testes de acuidade 
visual com todo os estudantes 
da rede para diagnosticar pos-
síveis problemas de visão. Para 
aqueles que apresentarem al-
gum grau de deficiência, ele 
diz que a prefeitura entregará 
os óculos.

“Mais do que isso, vamos 
trabalhar para melhorar a es-
trutura das escolas, valorizar 
os servidores, para entregar 
um ensino com qualidade. 
Precisamos oferecer uma refei-
ção de qualidade”, completou. 

EDUCAÇÃO
Ainda sem materiais para 

toda a rede, prefeitura 
inicia distribuição de kits 

do Estado
Município entrega materiais do AlfaMais Goiás. 
Na semana passada, administração aderiu ata 

para comprar da Tributária

Kits entregues nesta segunda-feira, em escola da Vila Norte, pelo 
prefeito Márcio Corrêa

ISMAEL VIEIRA

CARLOS ANTÔNIO
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ISMAEL VIEIRA
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O vereador Jakson Charles 
(PSB) toparia, se convidado 
fosse, ser líder do prefeito Már-
cio Corrêa (PL) na Câmara Mu-
nicipal. O nome da liderança 
ainda não foi indicado, mas o 
chefe do executivo municipal 
afirmou que estaria entre Jean 
Carlos (PL) e José Fernandes 
(MDB). Nos bastidores, porém, 
muita gente aposta que o pes-
sebista – mesmo que não no 
início do governo – possa ocu-
par o posto.

Ao Painel DM desta segun-
da-feira (27), o parlamentar fri-
sou que o prefeito nunca tratou 
do assunto com ele. “Ninguém 
casa com uma mulher, se ela 
não quiser”, brincou. No entan-
to, o vereador ressaltou que na 
eventualidade de ser convida-
do por Corrêa, aceitaria defen-
der as pautas da Prefeitura no 
legislativo.

“Se eu for convidado, serei 
líder com muita honra. Tenho 
respeito, um laço de amizade 
muito grande. Eu acredito no 
trabalho que o Márcio Corrêa 
pretende desenvolver. Conhe-
ço o empresário Márcio Cor-
rêa, sei do seu potencial e ca-
pacidade”, disse.

Embora esteja filiado a um 
partido de esquerda – e Corrêa 
tenha vencido as eleições sob 

o manto do bolsonarismo, que 
não aceita alianças com o cam-
po político oposto – Jakson diz 
que não vê problema se tornar-
-se líder da gestão do prefeito. 

“Não sou um vereador de 
viés ideológico. Penso na minha 
cidade e quero trabalhar por 
ela. Se a minha contribuição for 
a mais produtiva sendo líder de 
um governo, eu serei do prefei-
to Márcio, do prefeito José, do 
prefeito Joaquim, de qualquer 
um que tenha dignidade, ho-
nestidade e compromisso com 

a sociedade”, ponderou.

TALVEZ DEPOIS
Embora esteja cotado por 

alguns colegas nos bastidores, 
Jakson Charles vê o cenário 
mais complexo para que ele 
ascenda à liderança de Már-
cio Corrêa na Câmara. O pes-
sebista lembra que, na eleição 
do ano passado, caminhou ao 
lado de Eerizania Freitas (UB), 
na disputa pela Prefeitura. Por 
outro lado, o prefeito teve o 
apoio de diversos colegas.

“A gente tem que aprender 
a respeitar os momentos. Esta-
mos em um outro momento. O 
prefeito Márcio Corrêa fez sua 
campanha com um grupo de 
aliados importantes, que es-
teve com ele desde o primeiro 
momento. Eu não apoiei Már-
cio Corrêa no primeiro turno. 
Obviamente, muitos outros 
colegas apoiaram. São verea-
dores capazes e competentes 
para exercer a função de líder. 
E não existe ninguém insubsti-
tuível”, destacou.

Ele também contrapôs a vi-
são de que parte do grupo de 
parlamentares que apoiaram 
o prefeito na eleição passada 
impõem um veto ao seu nome 
para o cargo de liderança. “Vai 
tudo da conjuntura, não há ne-
nhuma resistência de grupo ne-
nhum, pois eles observam que 
estamos muito próximos. Mas 
estou pronto, se ele precisar. Se 
o prefeito precisar e achar que 
posso ser útil para ele ou para o 
governo dele, estou aqui”, frisou.

No início do ano, ao Painel 
DM, o prefeito revelou que es-
tava entre Jean Carlos e José 
Fernandes para a definição de 
sua liderança. A Câmara, inclu-
sive, aprovou uma mudança 
do regimento interno para per-
mitir que um componente da 
mesa diretora, caso de ambos, 
possa exercer também o papel 
de líder do governo no legisla-
tivo. Questionado sobre qual 
deles tem o perfil mais indica-
do para defender a gestão na 
Casa neste momento, Jakson 
se esquivou e ressaltou que “o 
prefeito terá sabedoria para es-
colher quem vai representá-lo”.

As sessões ordinárias na 
Câmara Municipal começam 
na próxima segunda-feira (3). 
Portanto, a expectativa é que 
Márcio Corrêa indique em bre-
ve o nome que vai defender as 
pautas do executivo na Casa.

RAFAEL TOMAZETI E CAR-
LOS ANTÔNIO

O vereador Reamilton Es-
píndola afirmou que Soraya 
Mafra responderá à Polícia Fe-
deral (PF) pela denúncia que 
fez alegando que foi usada pelo 
Podemos, partido do parla-
mentar, para o cumprimento 
da cota de gênero. A pedagoga, 
que foi candidata no ano passa-
do, chegou a registrar a declara-
ção em cartório.

Mafra teve apenas dez votos 
e abriu a crasso após compare-
cer ao 1º Tabelionato de Notas 
de Anápolis, no dia 29 de outu-
bro. Na declaração, ela afirmou 
que se filiou à legenda com o 
único objetivo de substituir o 
marido, Rubler Monteiro Ro-
cha, e cumprir a cota de gênero 
de um terço da chapa, estabele-
cido em lei.

“Estamos com um advogado 
muito capaz. Ele observou toda 
a condição da então candidata 
que levanta essa tese. Encami-

nhamos o inquérito de investi-
gação da Polícia Federal, e essa 
pessoa terá que responder. Esse 
imbróglio está acontecendo, e 
o advogado está atento”, disse o 
vereador à reportagem.

No documento, Mafra re-

latou que foi orientada pelo 
partido a não se preocupar em 
efetuar campanha ou mesmo 
buscar votos, pois sua presen-
ça na chapa serviria apenas 
para atender a legislação. Tam-
bém expôs que, para registrar a 

candidatura, ela precisaria ter 
um valor em espécie que não 
detinha naquele momento. O 
Podemos teria então oferecido 
valores para cobrir despesas de 
transporte e outras taxas, além 
de oferecer cargo para o marido 
na Agência Reguladora do Mu-
nicípio (ARM). Ela afirmou, na 
declaração, que está disposta 
a reafirmar toda a história em 
juízo.

O vereador cita uma men-
sagem que ela teria enviado à 
presidente municipal do par-
tido, Raquel Antonelli, dando 
outras sinalizações. “Um dia 
depois que surgiu essa falácia, 
ela mesma fala para a própria 
presidente que está ‘perturba-
da’ e ‘atormentada’. Ela vai ter 
que responder a isso”, afirmou.

A denúncia está em análise 
pela Justiça Eleitoral e não é o 
único sobre supostas candida-
turas fictícias de mulheres com 
o único objetivo de cumpri-
mento de cotas em Anápolis. A 
Federação Brasil da Esperança, 

integrada por PT, PCdoB e PV, 
denunciou também União Bra-
sil e PSD.

Na denúncia contra o PSD, 
que elegeu Carlim da Feira e 
Divino do Corinthians, a fede-
ração apresentou um extrato 
que mostra transferências da 
candidata Graça Arruda para 
filhos, uma drogaria e casa de 
produtos agropecuários. Ela 
obteve apenas 15 votos na úl-
tima eleição. No União Brasil, 
que tem na Câmara Wederson 
Lopes, Sumaya Miguel negou 
acusações de candidatura la-
ranja.

A Justiça Eleitoral tem sido 
cada vez mais rigorosa quanto 
ao cumprimento da cota de gê-
nero. Em Goiânia, seis vereado-
res eleitos em 2020 perderam 
o mandato pela cassação das 
chapas de seus respectivos par-
tidos, que utilizaram candida-
turas fictícias de mulheres para 
preencher os 30% exigidos pela 
lei. Nenhum deles foi eleito em 
2024.

Vereador Jakson Charles em sessão na Câmara Municipal. Liderança do executivo ainda será definida

Vereador Reamilton Espíndola é o único parlamentar eleito pelo 
Podemos e vê mandato ameaçado por denúncia

NOME INDEFINIDO

Jakson Charles diz que aceitaria ser
líder de Márcio Corrêa na Câmara

Mulher que denunciou violação de cota
de gênero responderá à PF, diz Reamilton

Pessebista, que ocupou o posto na gestão Roberto Naves, porém, vê que cenário aponta para escolha de outra liderança 

Soraya Mafra registrou, em cartório, que foi usada para cumprir exigência eleitoral. Vereador foi eleito pela legenda
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RAFAEL TOMAZETI

O prefeito Márcio Corrêa 
(PL) afirmou nesta segunda-
-feira (27) que ainda é cedo 
para falar na rescisão do con-
trato de concessão do serviço 
de água e saneamento firma-
do com a Saneago. No fim de 
semana, o chefe do executivo 
municipal chegou a dizer que 
encerrar o vínculo era uma das 
possibilidades avaliadas.

Em entrevista coletiva, o 
gestor ponderou que o docu-
mento tem etapas que permi-
tem chegar à rescisão. Antes, 
porém, a empresa deve ser 
notificada e multada. Caso não 
haja solução para os proble-
mas apontados pelo municí-
pio, caberia o encerramento do 
acordo.

“Precisamos fazer cumprir 
o contrato. Ele exige uma no-
tificação, uma multa e, no caso 
de não resolvida (a demanda), 
até uma rescisão. Muito cedo 
ainda falar de rescisão. Mas é 
uma ferramenta que temos. 
Precisamos é resolver o pro-
blema. Nosso papel é controlar, 
multar e tomar medidas cabí-
veis para a entrega do serviço 

com qualidade”, disse Corrêa. 
A crise foi deflagrada na 

sexta-feira (24), depois que o 
prefeito nomeou uma comis-
são que poderia, como medida 
mais dura, reavaliar o contrato 
de concessão. No sábado (25), 
diretores da Saneago vieram à 
cidade e levaram Corrêa à Es-
tação de Tratamento de Água 
(ETA) do Jardim das Américas. 

Desde então, ele tem modula-
do o tom. “As conversas estão 
no sentido de resolver o pro-
blema. A Saneago trouxe toda 
a equipe para trabalhar e resol-
ver o problema da população”, 
destacou.

O grande problema neste 
momento é a água turva. Mo-
radores de diversas regiões da 
cidade enfrentam, há tempos, 

o dissabor de abrir a torneira 
e receber água suja, com co-
loração terrosa. A Agência Re-
guladora do Município (ARM) 
afirma que já havia notificado 
a Saneago diversas vezes desde 
o ano passado, mas não houve 
solução para o problema.

Márcio Corrêa informou 
que se reuniu com a Procura-
doria-Geral do Município, que 

vai notificar a Saneago e exigir 
a redução da tarifa dos clientes 
que foram afetados pela água 
turva. Também será aplicada 
uma multa.

“Estamos acompanhando 
esse processo juntamente com 
a ARM. Entrei em contato com 
o governador, estou em contato 
com diretores. Anápolis repas-
sa R$ 25 milhões todos os me-
ses para a Saneago. O mínimo 
que pode fazer é oferecer água 
com qualidade”, disse. 

O prefeito afirmou ainda 
que Anápolis tem 2 mil metros 
quadrados de calçadas em que 
não houve a reconstrução após 
a passagem da rede de esgoto. 
Ele ainda quer acelerar a uni-
versalização do saneamento. 
Hoje, o município tem mais de 
85% de cobertura, e a previsão 
para universalizá-la é ainda 
este ano.

Outra reclamação contu-
maz dos moradores é sobre os 
cortes abertos no asfalto para 
alterações e ampliação da rede 
de abastecimento de água, 
que por vezes demoram mui-
to tempo para serem fechados. 
Há queixas também sobre a 
qualidade do pavimento.

LARA DUARTE

Em nota enviada ao DM 
Anápolis, a Saneago infor-
mou que está adotando uma 
série de medidas para resol-
ver o problema da turbidez 
da água em Anápolis. Entre 
as principais ações estão no-
vas dosagens no tratamen-
to, limpeza de reservatórios 
e descargas na rede. Além 
disso, a estatal destaca a am-
pliação da capacidade da 
Estação de Tratamento de 
Água como um dos projetos 
fundamentais para garantir 
melhorias no abastecimento.

Para agilizar a solução do 
problema, a Saneago tam-
bém informou que foi criada 
uma força-tarefa que conta 
com equipes locais e reforço 
técnico de Goiânia. O traba-
lho vem sendo acompanha-
do de perto pela diretoria 
da empresa, pela Prefeitura 
de Anápolis e pelos entes 
reguladores. A companhia 
reforça que, apesar da com-
plexidade da questão, está 
totalmente comprometi-
da em superar os desafios e 
restabelecer a qualidade da 

água fornecida à população.
A estatal ressalta que dis-

ponibilizou canais de atendi-
mento automáticos para que 
a população possa registrar 
reclamações sobre a qua-
lidade da água. Denúncias 
sobre água suja, com gosto, 
cheiro ou coloração alterada 
podem ser feitas pela Cen-
tral 0800 645 0115 ou pelo 
WhatsApp (62) 3269 9115, 
bastando informar o núme-

ro da unidade consumidora. 
A Saneago garante que, ao 
seguir os procedimentos in-
dicados, a solicitação do ser-
viço é registrada em menos 
de dois minutos, permitindo 
uma resposta rápida às de-
mandas.

Apesar dos esforços da 
Saneago, o prefeito Márcio 
Corrêa (PL) tem cobrado res-
postas mais rápidas da em-
presa e anunciou medidas de 

fiscalização mais rigorosas. 
Um decreto publicado na 
última sexta-feira (24) criou 
uma comissão para investi-
gar os serviços prestados e 
reavaliar o contrato de con-
cessão. Segundo o documen-
to, o grupo terá autonomia 
para analisar todas as etapas 
do contrato, exigir correções 
e apurar eventuais irregula-
ridades.

No último sábado (25), di-
retores da Saneago estiveram 
em Anápolis para acompa-
nhar o prefeito em uma visita 
à Estação de Tratamento de 
Água do Jardim das Améri-
cas. Durante a vistoria, a es-
tatal reafirmou seu compro-
misso com a normalização 
do serviço e informou que 
novas estratégias estão sen-
do aplicadas para solucionar 
o problema com a maior agi-
lidade possível.

A Saneago esclarece que a 
principal questão detectada 
até o momento é a turbidez 
alterada da água, mas a cau-
sa exata ainda está sendo in-
vestigada. Técnicos da com-
panhia já iniciaram testes 
com novos polímeros para 

neutralizar o problema, além 
de reforçar a limpeza dos re-
servatórios e implementar 
planos emergenciais de con-
trole de qualidade.

O contrato de concessão 
da Saneago em Anápolis 
tem validade até 2050 e pre-
vê investimentos mínimos 
de R$ 600 milhões ao longo 
de sua vigência. Segundo a 
estatal, os valores aplicados 
até o momento já superam 
as exigências contratuais. A 
companhia reforça que está 
trabalhando para cumprir 
todas as metas estabelecidas 
e garantir a universalização 
do saneamento no municí-
pio.

Apesar das ações e mani-
festações das autoridades, 
a população segue incomo-
dada, ansiando pela solução 
da situação. Nathália Guima-
rães, moradora do bairro Ita-
maraty, relata a dificuldade 
enfrentada no dia a dia. "A 
água que está chegando é tão 
suja quanto a água de enxur-
rada. O nosso filtro de barro 
precisa ser limpo a cada dois 
dias para manter a vela em 
condições de uso”, destacou.

Prefeito Márcio Corrêa em reunião com diretores da Saneago na ETA Jardim das Américas

Técnicos têm se debruçado, e diretores vieram à cidade para 
acelerar solução para água turva

CRISE DA ÁGUA

“É muito cedo para falar de rescisão”,
diz Corrêa sobre contrato com Saneago

Saneago afirma que intensificou ação
para solucionar problema da turbidez

Prefeito modula o tom após duras críticas e diz acreditar em solução rápida para o problema da água turva em Anápolis

Força-tarefa é criada para acelerar soluções, enquanto prefeitura cobra respostas mais rápidas e pressiona empresa

PAULO DE TARSO
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Adson Batista desabafa após derrota 
contra o Vila Nova: "deu tudo errado"

Bruno Garcia

O revés do Atlético-GO 
para o Vila Nova por 3 x 1, pelo 
Goianão 2025, neste domingo, 
26, foi dolorido para a torcida 
e para o presidente Adson Ba-
tista. A derrota para o rival no 
próprio estádio Antônio Ac-
cioly culminou nas cobranças 
do dirigente ao técnico Rafael 
Guanaes e ao elenco.

“O trabalho do (Rafael) Gua-
naes precisa melhorar. Ele sabe 
disso. O dia a dia é muito bom. 
O Atlético-GO é bem treinado e 
tem conteúdo, mas precisa me-
lhorar. O Atlético-GO precisa 
estar pontuando. Estamos ten-
do situações que estão me as-
sustando. Ele tem que decidir e 
ter escolhas certas para poder-
mos atingir nossas metas. Hoje 
deu tudo errado. Nosso time 
está com um espírito derrotista. 

As coisas não estão acontecen-
do. Nosso time precisa acordar 
e se recuperar no campeonato”, 
disse.

Adson também comentou 
o "inferno astral" que o goleiro 
Anderson está passando - o ar-
queiro voltou a falhar, desta vez 
no gol do meio de campo de 
Emerson Urso. Porém, frisou 
que acredita na redenção do 
camisa 1.

“Ele tem qualidade. Chegou 
aqui no Atlético-GO e está tudo 
dando errado para ele, mas ele 
precisa pegar casca e entender 
que aqui a exigência é muito 
grande. Ele tem potencial. Já 
jogou no Palmeiras, Athletico-
-PR, Cruzeiro... Nesse momen-
to de dificuldade profunda, ele 
precisa sair dessa situação. Eu 
vou dar todo respaldo. Esse in-
ferno astral que ele está viven-
do pode acontecer com qual-
quer um. Vamos ver a reação 
dele”, completou.

O Atlético-GO volta a campo 
na quarta-feira, 29, quando en-
frenta o Goianésia, novamen-
te em casa, pela 5ª rodada do 
Campeonato Goiano. Presidente do Atlético, Adson Batista,  em coletiva após a derrota  de 3 a 1 para o Vila no Accioly

A derrota para o rival no 
próprio estádio Antônio 
Accioly culminou nas 
cobranças do dirigente ao 
técnico Rafael Guanaes e 
aos jogadores

Colômbia volta atrás sobre deportados no país
Patrick de Noronha

Em um cenário de crescen-
te tensão diplomática, o pre-
sidente dos Estados Unidos, 
Donald Trump, anunciou uma 
vitória precoce em sua política 
externa baseada em tarifas e 
poder militar. O alvo desta vez 
foi a Colômbia, um tradicional 
aliado dos EUA na América La-
tina.

O conflito teve início quan-
do o presidente colombiano 
Gustavo Petro impediu o pouso 
de voos militares americanos 
que transportavam migrantes 
indocumentados. Esta ação 
representou um obstáculo sig-
nificativo para a operação de 
deportação em massa, uma das 
promessas de campanha mais 
proeminentes de Trump.

Casa Branca reagiu rapi-
damente, ameaçando impor 
severas sanções econômicas à 
Colômbia, incluindo tarifas de 

até 50% sobre produtos colom-
bianos e restrições de viagem 
para cidadãos do país sul-ame-
ricano. Após horas de tensão, 
o governo colombiano cedeu, 
concordando em aceitar os 
voos de deportação.

A porta-voz da Casa Branca, 
Karoline Leavitt, declarou: "Os 
eventos de hoje deixam claro 
para o mundo que a América 
é respeitada novamente". Esta 
afirmação ressalta a narrativa 
da administração Trump de 
que sua abordagem agressiva 
está restaurando o prestígio in-
ternacional dos EUA.

Implicações geopolíticas
Analistas apontam que a 

tática de Trump pode ter con-
sequências de longo prazo, po-
tencialmente alienando parcei-
ros importantes na região. Ryan 
Berg, diretor do Programa das 
Américas no Centro de Estudos 
Estratégicos e Internacionais, 
comentou sobre a possível 

motivação de Petro: "Ele pode 
pensar que se beneficiará ao se 
contrapor aos Estados Unidos e 
ser visto como defensor da dig-
nidade da América Latina".

As relações comerciais en-
tre EUA e Colômbia são signi-
ficativas, com um volume de 
comércio de bens e serviços 
totalizando $53,5 bilhões em 
2022, segundo dados do Re-
presentante de Comércio dos 
EUA. Uma guerra comercial 
prolongada poderia ter impac-
tos substanciais, inclusive no 
preço do café, uma importante 
exportação colombiana.

Enquanto isso, a China ob-
serva atentamente, buscando 
aumentar sua influência na re-
gião tradicionalmente conside-
rada como "quintal dos EUA". O 
embaixador chinês na Colôm-
bia aproveitou o momento de 
tensão para relembrar as boas 
relações entre Pequim e Bogo-
tá.

Após conflitos sobre a deportação de migrantes, países
se acertam e mantém política de importação e exportação  

 Sobreviventes do Holocausto alertam sobre ódio mundial
Patrick de Noronha

No 80º aniversário da liber-
tação do campo de concentra-
ção de Auschwitz, sobreviven-
tes do Holocausto se reuniram 
com líderes mundiais e mem-
bros da realeza europeia para 
lembrar as vítimas e alertar so-
bre o crescente antissemitismo 
e ódio no mundo atual.

Cerca de 56 sobreviventes 
compareceram à cerimônia 
realizada sob uma grande ten-
da montada sobre os portões 
e trilhos ferroviários do antigo 
campo. Muitos acreditam que 
esta pode ser a última grande 
observância com um número 
significativo de sobreviventes, 

já que os mais jovens estão na 
casa dos 80 anos.

O campo de Auschwitz, lo-
calizado no sul da Polônia ocu-
pada pelos nazistas durante a 
Segunda Guerra Mundial, foi 
palco do assassinato de apro-
ximadamente 1,1 milhão de 
pessoas. A maioria das vítimas 
eram judeus mortos em câma-
ras de gás, mas também pere-
ceram poloneses, ciganos, pri-
sioneiros de guerra soviéticos, 
homossexuais e outros grupos 
perseguidos pela ideologia ra-
cial nazista.

Marian Turski, sobrevivente 
judeu polonês de 98 anos, pe-
diu aos presentes que lembras-
sem das vítimas do Holocausto, 

ressaltando que o número de 
mortos sempre foi muito maior 
que o pequeno grupo de so-
breviventes. Leon Weintraub, 
de 99 anos, criticou o aumento 
do ódio que ele atribui a "mo-
vimentos cada vez mais vocais 
da direita radical e antidemo-
crática".

Entre as autoridades pre-
sentes estavam o chanceler 
alemão Olaf Scholz, o presi-
dente ucraniano Volodymyr 
Zelenskyy, o presidente polo-
nês Andrzej Duda, o presidente 
francês Emmanuel Macron e o 
rei Charles III do Reino Unido. 
A Rússia não foi convidada de-
vido à invasão da Ucrânia em 
2022.

No 80º aniversário da libertação do campo de concentração de 
Auschwitz, sobreviventes do Holocausto se reuniram com líderes mundiais 
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Café da manhã
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

Pablo Marçal gasta mais
com rede social do que
governo Lula da Silva

Surge vaga de 
desembargador, no TJGO, 
com aposentadoria de 
José Carlos de Oliveira

Folhapress

O influenciador de direita 
Pablo Marçal gastou mais que 
o perfil do governo Lula nas re-
des sociais da Meta nos últimos 
três meses.

Um levantamento feito pela 
empresa de marketing digital 
Ativaweb traz um ranking dos 
maiores clientes brasileiros 
da empresa comandada por 
Mark Zuckerberg, que controla 
WhatsApp, Facebook e Insta-
gram.

Pablo Marçal lidera os 
gastos, tendo investido R$ 
1.707.250 nos últimos três 
meses. É seguido pelo per-
fil Governo do Brasil, com R$ 
1.512.590. Em terceiro lugar, 
mas com metade do gasto do 
governo, vem o banco BV (R$ 
723.688). O parlamentar de di-
reita Bruno Engler, de Minas, 
está em quinto lugar, na frente 
de empresas como Petrobras e 
BNDES. As duas empresas de 

comunicação que aparecem 
nesse ranking são GloboNews, 
em sétimo, e Revista Oeste, em 
décimo.

A pesquisa foi feita no perí-
odo de 20 de outubro a 20 de 
janeiro.

Chamou a atenção que, 
embora tenha sido candidato 
em São Paulo, Pablo Marçal 
investiu em impulsionamento 
na maioria dos estados, o que 
pode mostrar que ele adotou a 
estratégia de crescer nacional-
mente aproveitando a popula-
ridade que ganhou na eleição 
municipal.

A lista dos 10 maiores clien-
tes da Meta no Brasil: Pablo 
Marçal: R$ 1.707.250; Governo 
do Brasil: R$ 1.512.590; BV: R$ 
723.688; Eduardo Pimentel: 
R$ 686.870; Bruno Engler: R$ 
574.587; Petrobras: R$ 514.838; 
GloboNews: R$ 429.834; BN-
DES: R$ 420.428; Portal Con-
cursos: R$ 382.270; Revista 
Oeste: R$ 376.814.

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás 
(TJGO), desembargador Carlos 
França, assinou nesta segun-
da-feira (27/1) o decreto con-
cedendo aposentadoria volun-
tária ao desembargador José 
Carlos de Oliveira.

Com efeitos a partir de 30 de 
janeiro, encerra uma trajetória 
de quase 39 anos no Poder Ju-
diciário goiano. “O desembar-
gador José Carlos de Oliveira 
fez uma trajetória bonita e im-
portante no Tribunal de Justiça 
de Goiás. Seu trabalho contri-
buiu para o fortalecimento da 
Justiça em nosso estado”, decla-
rou Carlos França.

“Foi uma honra dedicar mi-
nha vida profissional ao Poder 
Judiciário de Goiás. Sou grato 
também pelas amizades que 
construí nesta trajetória de 
quase quatro décadas. Agora, 

encaro com alegria essa nova 
etapa, com mais tempo para a 
família e para novos projetos”, 
afirmou José Carlos de Oliveira.

Além disso, o desembar-
gador destacou que pretende 
continuar contribuindo com 
o desenvolvimento do Direito 
por meio do exercício da do-
cência.

José Carlos de Oliveira ini-
ciou sua carreira no TJGO em 
abril de 1986, atuando como 
juiz de Direito de 1ª Entrância 
na comarca de Mozarlândia. 
Posteriormente, passou pelas 
comarcas de Paraúna e Apare-
cida de Goiânia.

Em 2009, assumiu na co-
marca de Goiânia, sendo re-
movido para o cargo de juiz 
substituto em segundo grau em 
2011. Em dezembro de 2018, foi 
promovido ao cargo de desem-
bargador, posição que exerceu 
até o início de 2025.

Uma ótima ação. O Liv 
Art Studio de Tatuagem 
será palco em Goiânia de 
uma ação social especial 
em comemoração ao 
Dia Mundial do Câncer, 
celebrado no dia 4 de 
fevereiro. O evento acontece 
no próximo dia 8 de 
fevereiro, das 14h às 18h e é 
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l’Se, porém, não agrada a vocês servir ao Senhor, esco-

lham hoje a quem irão servir, se aos deuses que os seus 
antepassados serviram além do Eufrates, ou aos deuses 
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Tatuagem solidária 
ajuda a combater o 

câncer em Goiás
Em queda
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‘A POLÍCIA FEDERAL FOI ACIONADA POR VOLTA DE 18H30 NA SEXTA-FEIRA PARA ATENDER UMA SITUAÇÃO DE CRISE. AO CHEGAR A ESSA AERONAVE FOI DETECTADA 
UMA SITUAÇÃO DE DESESPERO E PAVOR POR PARTE DOS REPATRIADOS BRASILEIROS. A PRIMEIRA PROVIDÊNCIA DA EQUIPE DA PF FOI GERENCIAR A CRISE E FAZER O 

ATENDIMENTO DAS PESSOAS IDOSAS E CRIANÇAS’, SUPERINTENDENTE DA POLÍCIA FEDERAL NO AMAZONAS, JOÃO PAULO GARRIDO PIMENTEL

Pesquisadores visitam o HDT 
O HDT, gerido pelo Instituto 
Sócrates Guanaes, recebeu 
pesquisadores do Projeto Rehab-
VM Brasil, ligado ao Proadi-SUS, em 
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de Vento e Albert Einstein. O 
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Furtado, destacou o compromisso do HDT com a excelência 
assistencial, enquanto a pesquisadora Tainara Fagundes 
apontou benefícios do estudo para as equipes. 

Pablo Marçal: líder nas redes sociais

José Carlos Oliveira: aposentadoria no TJGO
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Mabel abre diálogo com PT para 
garantir verbas do governo Lula

Helton Lenine

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (União), tomou pos-
se já tomou posse, em 1º de ja-
neiro, agradecendo ao governo 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) pelo envio de uma 
verba suplementar para a saú-
de municipal. A área enfrenta 
uma crise sem precedentes e 
foi alvo de intervenção estadu-
al determinada pela Justiça. No 
fim de novembro, o Secretário 
de Saúde da cidade, Wilson 
Pollara, foi preso sob suspeita 
de irregularidades na pasta.

“Obrigado também ao nosso 
governo federal, que teve a sen-
sibilidade de poder nos ajudar. 
Ministra Nisia [Trindade], o 
ministro [Alexandre] Padilha e 
ao nosso presidente Lula tam-
bém”, afirmou o prefeito, que 
foi eleito com apoio do gover-
nador Ronaldo Caiado (União), 
oposicionista do petista.

“Quando expliquei proble-
ma da saúde de Goiânia, fo-
mos a Brasília, o senador [Jorge 
Kajuru] nos levou à ministra 
da Saúde e fomos também ao 
Palácio do Planalto e conse-
guimos uma verba suplemen-
tar, uma verba especial, e que 
ela saiu, e está sendo entregue, 
caindo nos cofres da Prefeitu-
ra”, prosseguiu durante o even-
to na Universidade Federal de 
Goiás (UFG).

Segundo o prefeito, a verba 
vai garantir o pagamento de 
médicos, enfermeiros e forne-
cedores. Presente da cerimônia 
de posse, o senador Jorge Kaju-
ru (PSB-GO) disse que o valor 
total dos recursos é de R$ 80 
milhões.
   
“Abrir portas”

A deputada federal Delega-
da Adriana Accorsi (PT) visitou 
o prefeito Sandro Mabel (UB) 
no Paço Municipal, segunda-
-feira (20), e reforçou sua dis-
posição para ajudar o prefeito a 
viabilizar projetos para Goiânia 
em Brasília, junto ao governo 

do também petista, presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva. 
Acompanhada pela colega de 
legenda e deputada estadual, 
Bia de Lima, Accorsi se reuniu 
com Mabel e a secretária de 
governo, ex-vereadora Sabrina 
Garcez (Republicanos).

“Vamos trabalhar pela união 
e reconstrução do município e 
para abrir as portas do Gover-
no Federal para a nossa cidade, 
um compromisso nosso.  Eu 
sigo lutando incansavelmen-
te pela nossa gente”, afirmou a 
deputada. Adriana disputou a 
prefeitura da capital e terminou 
em terceiro lugar, com mais de 
160 mil votos. No segundo tur-
no, apoiou Mabel.

O apoio da deputada e seu 
partido no segundo turno foi 
decisivo para derrotar o candi-
dato da extrema-direita, Fred 
Rodrigues (PL),, e eleger San-
dro Mabel, cujo sigla, o União 
Brasil, compõe a base do gover-

no Lula. A assessoria da depu-
tada divulgou que interlocuto-
res do partido acreditam que “a 
aproximação do prefeito com o 
PT visa expandir sua força polí-
tica na Câmara Municipal”.

“Nossa missão era impedir 
que a extrema-direita chegas-
se à prefeitura. Goiânia não 
merecia isso.   O prefeito San-
dro Mabel pode contar comigo 
para ajudar Goiânia a sair do 
caos”, enfatizou Adriana. 

Condenação de Mabel
Sandro Mabel tomou pos-

se tendo contra si uma con-
denação pela Justiça Eleitoral 
de Goiás. Decisão de primeira 
instância cassou o registro elei-
toral do prefeito, em 11 de de-
zembro. O recurso apresentado 
ao Tribunal Regional Eleitoral 
do estado (TRE-GO) está pen-
dente de julgamento.

A condenação precisa ser 
confirmada na última instância 

da Justiça Eleitoral para os efei-
tos terem validade.
    
Dificuldades

Conforme mostrou CNN, 
além das dificuldades no setor 
da saúde, Goiânia enfrenta gra-
ves problemas financeiros e na 
mobilidade urbana.

Em seu discurso de posse, 
Mabel citou medidas para es-
sas duas áreas. Nas contas pú-
blicas, falou em adotar “medi-
das duras, porém necessárias” 
de contenção de gastos e “rear-
ranjo da administração”. “Pre-
cisamos entender que mudou a 
gerência, e a gerência nova vai 
exigir de cada um, principal-
mente dos secretários e secre-
tárias. Essas medidas poderão 
não agradar a todos, mas cer-
tamente agradarão à maioria”, 
declarou. “Serão inicialmente 
tempos difíceis, vamos pegar 
uma cidade cheia de proble-
mas”. 

Sobre mobilidade, o prefeito 
anunciou o compartilhamento 
dos corredores de ônibus com 
as motos e mudanças na con-
versão de vias.
    
Reflexo na Câmara

A aproximação de Sandro 
Mabel com os deputados fede-
rais e estaduais do PT poderá 
ter reflexo no comportamento 
dos três vereadores goianien-
ses, todos com tendência opo-
sicionista. Kátia Maria, Fabrício 
Rosa e Edward Madureira irão 
conversar com a direção do 
PT goianiense e com os parla-
mentares para definir a linha 
de ação em relação ao governo 
Mabel.

Nesses primeiros dias de 
gestão, Kátia Maria e Fabrício 
Rosa têm feito questionamen-
tos sobre as medidas da pre-
feitura de Goiânia, principal-
mente na saúde e, também, a 
aprovação da taxa de lixo.

Adriana Accorsi (PT) e Sandro Mabel (UB): parcerias para garantir obras em Goiânia

Prefeito de Goiânia dá 
sinais de aproximação 
com o Palácio do Planalto 
para obter recursos e 
beneficiar a cidade com os 
programas sociais

Partidos do Centrão comandam 63% das 
prefeituras do país, fragilizando PT e aliados

Portal CNN

Os partidos que formam o 
chamado Centrão adminis-
tram 3.500 mil municípios 
desde o dia 1º de janeiro de 
2025. O número equivale a 
praticamente 63% das cida-
des brasileiras. O desempe-
nho do bloco na disputa mu-
nicipal é visto com atenção 
por lideranças políticas por 
conta das eleições de 2026. 

Isso porque o grupo tem ca-
pilaridade nos municípios e 
pode ajudar a mobilizar elei-
tores na corrida presidencial 
daqui a dois anos.

O resultado das urnas tam-
bém pode influenciar na for-
ça política do Centrão junto 
ao governo federal. Atual-
mente, MDB, União Brasil e 
PSD têm, cada um, três mi-
nistérios no governo de Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT). PP 

e Republicanos oficialmente 
não fazem parte do governo, 
mas há dois ministros que 
são das legendas.

Entre os cinco partidos que 
formam o Centrão, PSD, MDB 
e PP são as legendas com o 
maior número de prefeituras. 
Enquanto PSD venceu em 
885 municípios, o MDB vai 
administrar 853 a partir de 
2025 – que representa o maior 
número de habitantes. O PP 

ficou em terceiro lugar, com 
746 prefeituras.

O Rio de Janeiro é o maior 
município sob o comando do 
PSD no país. Entre as grandes 
cidades, a legenda administra 
ainda Belo Horizonte (MG), 
São Luís (MA) e Florianópolis 
(SC).

O elevado desempenho do 
centrão nas eleições munici-
pais de 2024 é um alerta para 
o PT e os aliados de esquerda, 

pois poderá ter consequên-
cias na sucessão presidencial 
de 2026. O presidente Lula de-
verá ser candidato à reeleição 
e a direita segue dividida com 
várias alternativas para o em-
bate eleitoral presidencial.

Em 2022, o PT se aliou ao 
centro e conseguiu derrotar o 
então presidente Jair Bolsona-
ro com uma pequena margem 
de votos no segundo turno.
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Agrocolégio Maguito Vilela capacita 
jovens para trabalho no campo

Redação

O governador Ronaldo 
Caiado inaugurou, ontem, o 
Agrocolégio Estadual Magui-
to Vilela, em Goiânia. A escola 
oferece do ensino médio inte-
grado à formação profissional 
com foco nos temas do campo.  
“Aqui, não apenas formaremos 
agropecuaristas, mas também 
futuros pesquisadores inspira-
dos por seus professores”, disse 
Caiado.

Segundo o gestor, que se 
iniciou na política através da 
defesa do homem do campo, os 
estudantes terão um ambien-
te que valoriza suas vocações. 
Eles terão dois diplomas: o re-
gular e o técnico.

A unidade iniciou suas ativi-
dades no dia 20 de janeiro, com 
60 alunos. O modelo de ensino 
combina períodos de aulas in-
tegrais na instituição com está-
gios práticos no campo. A meta 
é ampliar gradativamente o nú-
mero de vagas, chegando a 120 
em 2026 e 180 em 2027.

Ao lado de Caiado, a primei-
ra-dama e coordenadora do 
Goiás Social, Gracinha Caiado, 
e vice-governador Daniel Vile-
la exaltaram a força do campo. 
“Eles entenderão que é possível 
ter renda e construir um futuro 
no campo”, disse Gracinha.

Homenagem
A escola leva o nome de Ma-

guito Vilela, ex-governador de 
Goiás que prestigiou o setor 
agropecuário. Daniel Vilela, 
filho do homenageado, disse 
que recebe o batismo da uni-
dade com gratidão e alegria. "A 
iniciativa aproveita as vocações 
dos jovens desde o ensino mé-
dio, garantindo acesso a inova-
ção e tecnologia”, destacou.

Integrado à rede estadual de 
ensino, o Agrocolégio Estadual 
Maguito Vilela opera em parce-
ria com a Emater Goiás, dentro 
do Campus Samambaia, em 
Goiânia. Para a secretária de 
Educação, Fátima Gavioli, a co-
laboração entre Seduc e Ema-
ter é essencial. “Quando duas 
grandes instituições se unem, 
quem ganha é o povo”, enfati-
zou. 

Presidente da Emater, Rafael 
Gouveia lembra da importân-
cia em fortalecer o vínculo dos 
jovens com suas origens rurais. 
“Queremos mostrar que é pos-
sível viver no campo com qua-
lidade de vida e renda sustentá-
vel”, disse. Governador Ronaldo Caiado, Gracinha e Daniel: homenagem para Maguito e formação dos jovens

Unidade inaugurada pelo 
governador Ronaldo 
Caiado no Centro de 
Treinamento da Emater 
Goiás, em Goiânia, 
busca preparar jovens 
para gestão, operação e 
sucessão familiar 
no setor rural

Caiado recebe campeões da Copa Quilombola de futebol

Redação

O time goiano de futebol do 
Vão do Moleque, de Cavalcan-
te, que conquistou o título da 
primeira Copa Nacional Qui-
lombola, realizada em dezem-
bro de 2024, no Rio de Janeiro, 
foi recepcionado pelo gover-
nador Ronaldo Caiado e a pri-
meira-dama Gracinha Caiado.

Em almoço de confrater-
nização, no Palácio das Es-
meraldas, Caiado ressaltou a 
necessidade dos governos in-
vestirem em esportes: “Quero 
estimular a prática de esportes 
em cada um dos jovens, mas 
vamos continuar acreditando 
também na profissionalização 
de vocês, que hoje são líderes, 
não só em Cavalcante, mas em 
toda a região do Nordeste goia-
no. Contem com o Governo de 
Goiás para terem condições de 
fazer bonito nesse Brasil afora. 
Essa taça que vocês trouxeram 
é muito importante e signifi-
cativa, é fruto do esforço, suor, 
competência e garra de cada 
um”.

Lançada pelo Goiás Social 
em 2022, a Copa Quilombo-
la teve início em Goiás como 
uma iniciativa pioneira do 

governo estadual para promo-
ver não apenas o esporte, mas 
também a valorização histó-
rica e cultural das comunida-
des quilombolas. Dois anos 
depois, o modelo foi replicado 
pelo governo federal, reforçan-
do o protagonismo goiano na 
criação de projetos que desta-
cam e fortalecem a identidade 
quilombola no Brasil.

Em discurso, a coordena-
dora do Goiás Social e primei-
ra-dama do Estado, Gracinha 
Caiado, destacou que os atle-
tas merecem o melhor trata-
mento e valorização. “Vocês, 
atletas da Copa Nacional Qui-
lombola, foram vitoriosos três 
vezes. Eu lembro que, quando 
Ronaldo ganhou o governo em 
2019, a primeira cidade que fui 
visitar foi Cavalcante e, desde 
então, já se vão mais de seis 
anos trabalhando juntos”, de-
fendeu. 

O vice-governador Daniel 
Vilela enfatizou o orgulho 
que o Governo de Goiás sen-
te do município de Cavalcan-
te. “Precisamos noticiar para 
o Brasil inteiro que somos os 
campeões nacionais da Copa 
Quilombola. Temos muito 
orgulho da comunidade Qui-
lombola e do nosso Nordeste 
Goiano, que é uma região que 
merece toda nossa dedicação 
e prestígio”, ressaltou.

O time do Vão do Mole-
que representou o Quilombo 
Kalunga e ganhou a competi-
ção após derrotar o Quilombo 

Graúnas, do Espírito Santo, 
pelo placar de 2 a 1. Já a equipe 
de Baco-Pari, de Posse, repre-
sentou Goiás na modalidade 
feminina do torneio nacional 
e chegou até a fase semifinal, 
quando foi derrotada pela 
equipe campeã, o Quilombo 
São Pedro, do Amazonas.

O artilheiro da Copa Nacio-
nal Quilombola, Jalisson Mo-
reira Torres, afirmou que está 
feliz por ter ganhado a Copa 
Quilombola pela primeira vez. 
“Para a gente, representa mui-
to porque nenhum time da 
nossa região já tinha chegado 
onde a gente chegou. O inves-
timento do governo no esporte 
tem ajudado os jovens, tirando 
da rua e das drogas”, destacou.

As equipes goianas se clas-
sificaram para a etapa nacio-

nal após vencerem a Copa 
Quilombola de Goiás 2024, re-
alizada pelo Governo de Goiás, 
por meio da Secretaria de Es-
tado de Esporte e Lazer (Seel). 
A pasta fornece apoio logístico 
e de materiais esportivos para 
que as equipes possam parti-
cipar da competição. “Vocês se 
tornaram os campeões brasi-
leiros quilombolas. Os primei-
ros que marcam um governo 
sério, honesto e transparente, 
e mostram ao seu povo que, 
a partir de agora, vocês têm 
futuro no esporte”, celebrou o 
titular da Seel, Rudson Guerra.

Kits esportivos
A terceira edição da Copa 

Quilombola realizada em solo 
goiano reuniu cerca de 1,5 
mil pessoas e 57 times no úl-

timo ano. As equipes recebe-
ram da Seel e do Goiás Social 
kits esportivos contendo bo-
las, uniformes, cronômetros, 
apitos, entre outros materiais 
necessários para a realização 
da competição. Os atletas e 
comissões técnicas contaram 
ainda com o transporte das 
delegações de suas comuni-
dades até as cidades onde os 
jogos eram realizados, além de 
estrutura de alojamento e re-
feitório para alimentação.

Com três edições já reali-
zadas, a Copa Quilombola de 
Goiás recebe recursos do Fun-
do Protege e tem como obje-
tivo a valorização da cultura 
e da história dos povos mais 
tradicionais do estado, promo-
vendo assim sua inclusão. 

Ronaldo Caiado e Gracinha: Governo de Goiás fornece apoio aos times goianos

Equipe do Vão do 
Moleque, em Cavalcante, 
representou Quilombo 
Kalunga e levou o título 
de campeão da Copa 
Nacional Quilombola

 ANDRÉ SADDI E LUCAS DIENER
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Redação

O MDB, partido com a 
maior bancada na Câmara Mu-
nicipal e parte da base aliada 
do prefeito Sandro Mabel, já 
se movimenta nos bastidores 
para assumir a presidência da 
Casa no biênio 2027-2028.

Com oito vereadores, a le-
genda tem fortalecido suas 
articulações desde o ano pas-
sado, quando abriu mão de 
lançar uma candidatura pró-
pria à presidência para apoiar 
o nome de Leandro Policarpo, 
indicado por Mabel, garantin-
do sua reeleição no comando 
da Câmara.

Apesar de recuar na dispu-
ta, o MDB conseguiu assegurar 
posições estratégicas na Mesa 
Diretora, incluindo a 1ª secre-
taria, ocupada por Henrique 
Alves, ex-presidente da Co-
missão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ). A manobra foi vista 

como parte de uma estratégia 
de longo prazo para consolidar 
a liderança do partido no Le-
gislativo municipal.

Vereador Henrique Alves, 
apontado como um dos pos-
síveis nomes do MDB para a 
presidência da Câmara, defen-
deu que, caso haja uma eleição 
antecipada, ela ocorra somente 
em outubro. Ele também desta-
cou que sua trajetória política 
para 2026 ainda será definida, 
considerando inclusive uma 
possível candidatura a deputa-
do estadual. “Coloquei o prazo 
de até março deste ano para 
definir os rumos para 2026”, 
afirmou ao jornal O Popular.

Andrey Azeredo, presidente 
do diretório metropolitano do 
MDB, afirmou que o partido 
ainda não discutiu formalmen-
te a antecipação do pleito, mas 
reconheceu que a legenda está 
de olho em “espaços estratégi-
cos” na Câmara.

Redação

O deputado federal José Nel-
to (União Brasil) afirmou que o 
ex-prefeito de Catalão por qua-
tro mandatos, Adib Elias (MDB) 
será chamado pelo governador 
Ronaldo Caiado, neste primeiro 
semestre, para ocupar uma se-
cretaria de estado. Ele disse que, 
por ser médico e gestor, Adib 
Elias poderá contribuir “muito” 
com o governo de Goiás na pasta 
da Saúde.

Nelto lembra que, na campa-
nha eleitoral de Ronaldo Caiado, 
Adib Elias foi o coordenador-
-geral da campanha de Ronaldo 
Caiado ao governo de Goiás, re-
tornou à prefeitura de Catalão e 

agora elegeu o seu sucessor, Ve-
lomar Rios.

O parlamentar sustenta que 
Adib Elias também presidiu o 
diretório estadual do MDB, con-
tribuindo com as vitórias de Iris 
Rezende e Maguito Vilela. “Adib 
é um companheiro político da 
primeira hora, gestor eficiente, 
legal, honesto, honrado”.

Sobre a atuação de Adib Elias 
na prefeitura de Catalão, José 
Nelto ressalta que a cidade pas-
sou por transformações com pa-
vimentação de ruas, construção 
de pontes, hospital e incentivo 
à industrialização para gerão 
de empregos e renda. “Existem 
duas cidades: uma antes e outra 
depois de Adib Elias”.

José Nelto e Adib Elias: parcerias políticas 
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 
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Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)

As eleições de 2026, para a escolha do sucessor de Ronal-
do Caiado (UB), já têm uma definição pétrea, neste caso, a 
escolha do vice-governador Daniel Vilela (MDB) como o 
nome que representará a base caiadista. Sobra para a opo-
sição o retorno ao processo eleitoral do ex-governador Mar-
coni Perillo (PSDB), que deve voltar a disputar o governo, e o 
PL, que tenta aparar arestas internas e se beneficiar do fator 
“bolsonarismo”, que colocou, por exemplo, o ex-deputado 
Fred Rodrigues no segundo turno da eleição municipal de 
Goiânia. No interior do estado, a discussão sobre as eleições 
estaduais começou timidamente. Por hora, os debates estão 
praticamente concentrados nas apostas sobre quem serão os 
nomes que disputarão uma cadeira na Alego e no Congres-
so Nacional. A disputa por vagas na Assembleia Legislativa 
está intimidando alguns ex-prefeitos, justamente pela enor-
me estrutura política à disposição dos parlamentares nos úl-
timos dois mandatos. Na Alego, acredita-se que a reeleição 
de dois terços dos deputados é certa. A mesma aposta recai 
também sobre a bancada federal: as emendas impositivas 
transformaram os deputados federais em poderosas fontes 
de recursos para as prefeituras, antecipando em meses os 
compromissos de auxílio político. Sobra pouco espaço para 
pré-candidatos que estão fora do mandato. Segundo um 
ex-parlamentar experiente, a disputa para conquistar uma 
cadeira na Câmara Federal, em Goiás, será a mais difícil em 
décadas: “acredito que menos de 6 vagas estarão em uma 
disputa direta, as outras já estão definidas.”                     

Comunicação de governo vê no novo 
governo de Trump oportunidade para 
fugir da ressaca do Pix

O Pix foi uma espécie de veneno profundo que derrubou 
em 5% a popularidade do presidente Lula (PT), porém, che-
ga dos Estados Unidos a melhor notícia para a comunicação 
do governo.

As deportações em massa e as guerras tarifárias encabe-
çadas por Donald Trump geram dores de cabeça não só para 
apoiadores do governo Lula, mas também podem atingir ca-
madas sensíveis da população mais conservadora. 

Não interessa para o Brasil, seja para núcleos de direita ou 
esquerda, sustentar diferenças com os Estados Unidos, prin-
cipalmente no aspecto econômico. 

Candidatos a deputado 
novatos se preparam 

para disputa dificílima

Cortando asas
Nos últimos dias, o ex-presiden-

te Jair Bolsonaro (PL) tem se 

dedicado a tecer críticas contra 

possíveis “substitutos” à corrida 

presidencial de 2026.  

Não gostou
O empresário e cantor sertanejo 

Gusttavo Lima, inclusive, ficou 

incomodado com uma crítica 

relativa ao consumo de álcool, 

desferida pelo ex-presidente.  

Novo projeto
Ontem (27), circulou pelos cor-

redores da política de Goiás que 

o deputado federal professor 

Alcides Ribeiro não é mais filia-

do ao PL. Já eram bem fortes os 

sinais de que o parlamentar e o 

partido já não falavam mais a 

mesma língua.

Focado
O governador Ronaldo Caiado 

(UB) tem observado com muita 

tranquilidade os embates políti-

cos de seu partido no plano na-

cional. Ele segue pré-candidato 

e já tem data de lançamento ofi-

cial do projeto.  

Vamos ver…
O ex-presidente Jair Bolsona-

ro disse que Caiado só tem re-

levância aqui em Goiás, mas 

pesquisas internas do staff do 

governador revelaram números 

interessantes nos últimos me-

ses. 

Gestão digital
O primeiro mês das novas ges-

tões municipais, em todo o país, 

é marcado por forte presença 

de prefeitos nas redes sociais, 

um verdadeiro Big Brother ad-

ministrativo que traz inovações 

e dúvidas.  

Gestão digital II
Muitos gestores fazem trans-

missões de ações desde as pri-

meiras horas das novas ges-

tões, algo que tem sido alvo de 

críticas por parte de políticos, 

principalmente opositores aos 

novos eleitos. 

Gestão digital III
Vários prefeitos assumiram, eles 

mesmos, a responsabilidade de 

produzir e divulgar suas ações 

nas redes sociais, tornando a 

comunicação algo mais intuiti-

vo que planejado: os riscos são 

consideráveis.

Henrique Alves: nome do PMDB para presidência

MDB lidera movimento
para antecipar a eleição
para a Câmara de Goiânia  

José Nelto aposta que Adib
Elias ocupará secretaria no
governo Caiado este ano
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Redação

O MDB, partido com a 
maior bancada na Câmara Mu-
nicipal e parte da base aliada 
do prefeito Sandro Mabel, já 
se movimenta nos bastidores 
para assumir a presidência da 
Casa no biênio 2027-2028.

Com oito vereadores, a le-
genda tem fortalecido suas 
articulações desde o ano pas-
sado, quando abriu mão de 
lançar uma candidatura pró-
pria à presidência para apoiar 
o nome de Leandro Policarpo, 
indicado por Mabel, garantin-
do sua reeleição no comando 
da Câmara.

Apesar de recuar na dispu-
ta, o MDB conseguiu assegurar 
posições estratégicas na Mesa 
Diretora, incluindo a 1ª secre-
taria, ocupada por Henrique 
Alves, ex-presidente da Co-
missão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ). A manobra foi vista 

como parte de uma estratégia 
de longo prazo para consolidar 
a liderança do partido no Le-
gislativo municipal.

Vereador Henrique Alves, 
apontado como um dos pos-
síveis nomes do MDB para a 
presidência da Câmara, defen-
deu que, caso haja uma eleição 
antecipada, ela ocorra somente 
em outubro. Ele também desta-
cou que sua trajetória política 
para 2026 ainda será definida, 
considerando inclusive uma 
possível candidatura a deputa-
do estadual. “Coloquei o prazo 
de até março deste ano para 
definir os rumos para 2026”, 
afirmou ao jornal O Popular.

Andrey Azeredo, presidente 
do diretório metropolitano do 
MDB, afirmou que o partido 
ainda não discutiu formalmen-
te a antecipação do pleito, mas 
reconheceu que a legenda está 
de olho em “espaços estratégi-
cos” na Câmara.

Redação

O deputado federal José Nel-
to (União Brasil) afirmou que o 
ex-prefeito de Catalão por qua-
tro mandatos, Adib Elias (MDB) 
será chamado pelo governador 
Ronaldo Caiado, neste primeiro 
semestre, para ocupar uma se-
cretaria de estado. Ele disse que, 
por ser médico e gestor, Adib 
Elias poderá contribuir “muito” 
com o governo de Goiás na pasta 
da Saúde.

Nelto lembra que, na campa-
nha eleitoral de Ronaldo Caiado, 
Adib Elias foi o coordenador-
-geral da campanha de Ronaldo 
Caiado ao governo de Goiás, re-
tornou à prefeitura de Catalão e 

agora elegeu o seu sucessor, Ve-
lomar Rios.

O parlamentar sustenta que 
Adib Elias também presidiu o 
diretório estadual do MDB, con-
tribuindo com as vitórias de Iris 
Rezende e Maguito Vilela. “Adib 
é um companheiro político da 
primeira hora, gestor eficiente, 
legal, honesto, honrado”.

Sobre a atuação de Adib Elias 
na prefeitura de Catalão, José 
Nelto ressalta que a cidade pas-
sou por transformações com pa-
vimentação de ruas, construção 
de pontes, hospital e incentivo 
à industrialização para gerão 
de empregos e renda. “Existem 
duas cidades: uma antes e outra 
depois de Adib Elias”.

José Nelto e Adib Elias: parcerias políticas 
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 
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Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)

As eleições de 2026, para a escolha do sucessor de Ronal-
do Caiado (UB), já têm uma definição pétrea, neste caso, a 
escolha do vice-governador Daniel Vilela (MDB) como o 
nome que representará a base caiadista. Sobra para a opo-
sição o retorno ao processo eleitoral do ex-governador Mar-
coni Perillo (PSDB), que deve voltar a disputar o governo, e o 
PL, que tenta aparar arestas internas e se beneficiar do fator 
“bolsonarismo”, que colocou, por exemplo, o ex-deputado 
Fred Rodrigues no segundo turno da eleição municipal de 
Goiânia. No interior do estado, a discussão sobre as eleições 
estaduais começou timidamente. Por hora, os debates estão 
praticamente concentrados nas apostas sobre quem serão os 
nomes que disputarão uma cadeira na Alego e no Congres-
so Nacional. A disputa por vagas na Assembleia Legislativa 
está intimidando alguns ex-prefeitos, justamente pela enor-
me estrutura política à disposição dos parlamentares nos úl-
timos dois mandatos. Na Alego, acredita-se que a reeleição 
de dois terços dos deputados é certa. A mesma aposta recai 
também sobre a bancada federal: as emendas impositivas 
transformaram os deputados federais em poderosas fontes 
de recursos para as prefeituras, antecipando em meses os 
compromissos de auxílio político. Sobra pouco espaço para 
pré-candidatos que estão fora do mandato. Segundo um 
ex-parlamentar experiente, a disputa para conquistar uma 
cadeira na Câmara Federal, em Goiás, será a mais difícil em 
décadas: “acredito que menos de 6 vagas estarão em uma 
disputa direta, as outras já estão definidas.”                     

Comunicação de governo vê no novo 
governo de Trump oportunidade para 
fugir da ressaca do Pix

O Pix foi uma espécie de veneno profundo que derrubou 
em 5% a popularidade do presidente Lula (PT), porém, che-
ga dos Estados Unidos a melhor notícia para a comunicação 
do governo.

As deportações em massa e as guerras tarifárias encabe-
çadas por Donald Trump geram dores de cabeça não só para 
apoiadores do governo Lula, mas também podem atingir ca-
madas sensíveis da população mais conservadora. 

Não interessa para o Brasil, seja para núcleos de direita ou 
esquerda, sustentar diferenças com os Estados Unidos, prin-
cipalmente no aspecto econômico. 

Candidatos a deputado 
novatos se preparam 

para disputa dificílima

Cortando asas
Nos últimos dias, o ex-presiden-

te Jair Bolsonaro (PL) tem se 

dedicado a tecer críticas contra 

possíveis “substitutos” à corrida 

presidencial de 2026.  

Não gostou
O empresário e cantor sertanejo 

Gusttavo Lima, inclusive, ficou 

incomodado com uma crítica 

relativa ao consumo de álcool, 

desferida pelo ex-presidente.  

Novo projeto
Ontem (27), circulou pelos cor-

redores da política de Goiás que 

o deputado federal professor 

Alcides Ribeiro não é mais filia-

do ao PL. Já eram bem fortes os 

sinais de que o parlamentar e o 

partido já não falavam mais a 

mesma língua.

Focado
O governador Ronaldo Caiado 

(UB) tem observado com muita 

tranquilidade os embates políti-

cos de seu partido no plano na-

cional. Ele segue pré-candidato 

e já tem data de lançamento ofi-

cial do projeto.  

Vamos ver…
O ex-presidente Jair Bolsona-

ro disse que Caiado só tem re-

levância aqui em Goiás, mas 

pesquisas internas do staff do 

governador revelaram números 

interessantes nos últimos me-

ses. 

Gestão digital
O primeiro mês das novas ges-

tões municipais, em todo o país, 

é marcado por forte presença 

de prefeitos nas redes sociais, 

um verdadeiro Big Brother ad-

ministrativo que traz inovações 

e dúvidas.  

Gestão digital II
Muitos gestores fazem trans-

missões de ações desde as pri-

meiras horas das novas ges-

tões, algo que tem sido alvo de 

críticas por parte de políticos, 

principalmente opositores aos 

novos eleitos. 

Gestão digital III
Vários prefeitos assumiram, eles 

mesmos, a responsabilidade de 

produzir e divulgar suas ações 

nas redes sociais, tornando a 

comunicação algo mais intuiti-

vo que planejado: os riscos são 

consideráveis.

Henrique Alves: nome do PMDB para presidência

MDB lidera movimento
para antecipar a eleição
para a Câmara de Goiânia  

José Nelto aposta que Adib
Elias ocupará secretaria no
governo Caiado este ano
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Lula tem piores resultados no 
Congresso e vislumbra campo minado

Folhapress

A primeira metade do ter-
ceiro mandato de Lula (PT) foi 
marcada por um desempenho 
ruim no Congresso Nacional, 
reflexo de um fenômeno polí-
tico observado há cerca de dez 
anos e que projeta mais dificul-
dade para a reta final da gestão.

O desempenho das medidas 
provisórias em 2023 e 2024 —a 
principal ferramenta legislati-
va do Executivo— foi o pior da 
história. Os vetos presidenciais, 
outro grande instrumento do 
governo na área, também tive-
ram marca histórica negativa.

Um total de 32 vetos feitos 
por Lula a projetos aprovados 
pelo Legislativo foram derru-
bados total ou parcialmente 
por deputados e senadores, 
que têm a palavra final (o pre-
sidente tem o poder de vetar 
projetos do Congresso, que por 
maioria pode derrubar esses 
vetos). O número é similar ao 
de igual período da gestão de 
Jair Bolsonaro, do PL (31).

Das 133 medidas provisó-
rias que Lula editou em 2023 
e 2024, só 20 foram aprovadas, 
com modificações, cerca de um 
terço do observado no mesmo 
período sob Bolsonaro, que até 
então detinha o pior desempe-
nho —58 MPs aprovadas de um 
total de 156. A maior parte, 76, 

caducou sem ter sido votada.
As MPs têm eficácia de lei 

desde a edição, mas precisam 
ser corroboradas pelo Congres-
so em um prazo de até 120 dias, 
caso contrário deixam de valer 
(antes de setembro de 2001 elas 
podiam ser reeditadas indefini-
damente, sem necessidade de 
análise do Congresso).

Contribuíram para esse re-
sultado a disputa de poder en-
tre Arthur Lira (PP-AL) e Rodri-
go Pacheco (PSD-MG) sobre a 
tramitação das MPs, o que tra-
vou boa parte delas, e a relativa 
pequena presença da esquerda 
no Congresso —com o controle 
de apenas cerca de um quar-
to das 594 cadeiras. Mas esses 
dois fatores não são os únicos.
    
Reação difícil

Dilma Rousseff 2 (2015-
2016), Michel Temer (2016-
2018), Bolsonaro (2019-2022) e 
Lula 3 (2023 em diante) prota-
gonizaram governos que tive-
ram na maior parte do tempo 
uma difícil relação com o Con-
gresso.

O cenário diferiu da maior 
parte dos governos anteriores, 
que também enfrentaram mo-
mentos de turbulência com o 
Congresso, mas que na média 
conseguiram manter uma rela-
ção hegemônica.

Os tempos dos costumei-
ros "tratoraços governistas" no 
Congresso começaram a ruir 
em 2015, período que abrigou 
dois grandes eventos que mu-
dariam o curso da história re-
cente —o começo da escalada 
em valores e em impositivida-
de das emendas parlamentares 
e a vitória de Eduardo Cunha 
(MDB-RJ) sobre o governista 
Arlindo Chinaglia (PT-SP) na 

eleição para a presidência da 
Câmara.
   
Trunfo das emendas

As emendas são hoje o prin-
cipal instrumento de política 
dos congressistas, que conso-
mem boa parte do dia a dia e do 
mandato gerenciando verbas 
para obras e investimentos em 
seus redutos eleitorais e cos-
turando blocos locais políticos 
com governadores, deputados 
estaduais, prefeitos e vereado-
res.

Só em 2024, por exemplo, 

cada deputado teve ao menos 
R$ 38 milhões em emendas. 
Cada senador, ao menos R$ 70 
milhões. Líderes de bancadas e 
parlamentares mais influentes 
direcionam bem mais que isso.

De 2015 até agora, as emen-
das tomaram uma direção 
ascendente que as levou a su-
perar a casa dos R$ 50 bilhões. 
Além do aumento no volume, o 
Congresso aprovou a execução 
obrigatória para a maior parte 
da bolada.

Isso tirou da mão dos gover-
nos o principal instrumento 

que era historicamente usado 
para formar maiorias e cobrar 
fidelidade no Congresso, o co-
nhecido "toma lá, dá cá": o go-
verno só liberava emendas de 
parlamentares aliados e fiéis, e 
parlamentares condicionavam 
o apoio e o voto a essa libera-
ção.

O empoderamento do Con-
gresso coincidiu também com 
a falta de fôlego da esquerda 
nas urnas e, consequentemen-
te, a majoritária presença da 
centro-direita e da direita na 
Câmara e Senado.

Lula da Silva no Congresso: PT e aliados sem maioria no plenário durante dois anos

Desempenho ruim 
do governo tem 
como principais 
causas o reduzido 
espaço da esquerda 
e o empoderamento 
de parlamentares 
conservadores

Aprovação do governo Lula cai cinco pontos 
percentuais e vai a 47%, diz Genial/Quaest

UOL Notícias

Pesquisa Genial/Quaest di-
vulgada nesta segunda-feira 
(27) mostra que 37% dos entre-
vistados avaliam negativamen-
te o governo Lula. Este é o per-
centual mais alto desde o início 
do levantamento, que começou 
em fevereiro de 2023.

37% dos entrevistados ava-
liaram negativamente o gover-

no Lula, enquanto 31% ava-
liaram positivamente. Houve 
aumento na avaliação negativa 
em relação à rodada anterior, 
divulgada em dezembro, que 
ficou em 31%. Já a avaliação 
positiva da presidência caiu de 
33% para 31%. A margem de 
erro é de um ponto percentual 
para mais ou para menos.

28% dos entrevistados ava-
liaram o governo como regular, 

ante 34% da pesquisa anterior. 
Os que não sabiam ou não res-
ponderam aumentou de 2% 
para 4%.

Avaliação negativa do go-
verno cresceu entre o público 
feminino, saindo de 27% para 
36% nesta pesquisa. Já a ava-
liação positiva dentro do grupo 
variou dentro da margem de 
erro, ficando em 33%, ante os 
34% anteriores. A avaliação re-

gular da gestão entre as mulhe-
res caiu nove pontos percen-
tuais —de 36% em dezembro 
para 27% em janeiro.

A desaprovação do trabalho 
que Lula está fazendo cresceu 
de 47% para 49%. Já a aprova-
ção caiu cinco pontos percen-
tuais, de 52% em dezembro 
para 47% em janeiro. 4% afir-
mou não saber ou não respon-
deram —ante 2% da pesquisa 

anterior.
A Genial/Quaest ouviu 4.500 

brasileiros com 16 anos ou 
mais, entre os dias 23 e 26 de 
janeiro. O índice de confiança é 
de 95%. O levantamento foi fei-
to pessoalmente, em 250 mu-
nicípios, nas cinco regiões do 
Brasil, a partir da aplicação de 
questionários estruturados. A 
margem de erro é de um ponto 
percentual.

Michelle Bolsonaro ironiza acusação de golpismo
Folhapress

A ex-primeira-dama Mi-
chelle Bolsonaro ironizou 
nesta segunda-feira (27) a di-
vulgação da primeira parte da 
delação de Mauro Cid e a acu-
sação de que ela compunha a 
ala mais radical de grupo sus-
peito de tramar um golpe de 
Estado no país em 2022.

"Todos sabem o motivo 
para requentarem isso ago-
ra. Esse governo e o sistema 
vivem de cortina de fumaça 

para esconder a sua traição 
contra o povo", disse a mulher 
do ex-presidente Jair Bolsona-
ro (PL) via assessoria de im-
prensa.

O tenente-coronel coloca 
Michelle, ao lado do deputa-
do federal Eduardo Bolsonaro 
(PL-SP), filho do ex-presiden-
te, como parte da ala mais 
radical de grupo que "con-
versava constantemente com 
o ex-presidente, instigando-o 
para dar um golpe de Estado".

O depoimento de Mauro 

Cid à Polícia Federal em agos-
to de 2023 foi obtido pelo co-
lunista Elio Gaspari. O militar 
citou 9 das 40 pessoas depois 
indiciadas pela PF sob sus-
peita de participação em uma 
trama para impedir a posse de 
Lula (PT). 

Direitos humanos
"Estranho mesmo (e todos 

fingem que não veem) são es-
ses ‘acessos’ a inquéritos sigi-
losos, sendo que os advogados 
dos acusados são proibidos de 

acessar os dados para promo-
verem a defesa de seus clien-
tes. Uma afronta à Constitui-
ção e aos direitos humanos", 
diz a nota de Michelle.

A ex-primeira-dama faz 
referência ainda a trecho de 
discurso feito em novembro 
de 2023 em que, no sentido de 
ironizar a delação de Mauro 
Cid e fazer um paralelo com 
a investigação de tentativa de 
golpe de Estado, ela encena 
movimentos de boxe.

"Golpe? Eu, incitando o gol-

pe? Com qual arma? Minha Bí-
blia poderosa?", afirmou ela na 
ocasião. "Eu dou golpe, eu sei 
dar golpe e quero ensinar para 
vocês agora. Olha só, presta 
atenção: jab, jab, direto, cruza-
do, upper, esquiva, overhand."

Michelle publicou nas redes 
a imagem de uma chamada 
jornalística, com menção ao 
nome dela e de Eduardo na de-
lação de Cid, acompanhada de 
um emoji de uma mulher com 
lágrimas caindo sobre duas xí-
caras que ela segura.
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A
pós seis meses 
de obras, o Cine 
Cultura foi en-
tregue ontem 
pela Secult em 

solenidade que contou com 
a presença de jornalistas, au-
toridades e convidados. O es-
paço se modernizou: novos 
acentos, sistema de ilumina-
ção, ar-condicionado, sonori-
zação, tela e projetor.

“Com essa renovação, rea-
firmamos nosso compromisso 
com a democratização da arte, 
oferecendo um espaço para 
formação e reflexão. O Cine 
Cultura se consolida como um 
dos principais centros cultu-
rais da Capital, valorizando o 
cinema como ferramenta de 
educação e lazer”, afirma a se-
cretária de Estado da Cultura, 
Yara Nunes, sobre a reforma 
do espaço.

Além das modernizações, 
o cinema tem agora um palco 
para a realização de seminá-
rios. Os banheiros também 
passaram por reforma, a re-
cepção foi reconstruída e está 
apta para receber um café, que 
a Secult garante que será ins-
talado após chamamento pú-
blico.

Houve cuidado em priori-
zar o estilo arquitetônico origi-
nal do prédio, com suas curvas 
que integram o patrimônio art 
déco da Capital. Os cinéfilos, a 
partir de agora, terão uma co-
modidade: pagamento do in-
gresso por meio de Pix. Inclu-
sive, o sistema entra em vigor 
na reabertura da sala, sábado, 
1°, com exibição do filme-con-
certo “Stop Making Sense”.

Segundo a Secult, o inves-
timento custou R$ 2,1 milhões 
captados pela Lei Federal Pau-
lo Gustavo, instrumento ope-
racionalizado em Goiás pela 
Secult. A pasta destaca que o 
valor do ingresso precisou ser 
reajustado. Agora, a inteira 
custa R$ 20, enquanto a meia, 
R$ 10.

Nos últimos 35 anos, o Cine 
Cultura se transformou em 
ponto de referência para a ci-
nefilia goianiense. A curadoria 
tem se pautado, ao longo desse 
tempo, por uma premissa sim-
ples mas incomum em nosso 
contexto urbano: cinema além 
dos ditames hollywoodianos.

Até aqui, tem dado certo. 

Difunde-se o cinema cabeça, 
artístico, ao mesmo tempo 
em que o democratiza. Os in-
gressos, afinal, são acessíveis 
à classe trabalhadora e aos es-
tudantes. Ou seja, é um espaço 
no qual a mera exibição de fil-
mes descamba para reflexões 
sociais.

Com isso, forma-se um pú-
blico. E educa-o, em termos 
estéticos-narrativo. E induz-o 
a pensar, em termos emanci-
patórios. É fácil: não se prio-
riza a chatice do cinema co-
mercial. A programação ali é 
alternativa, diversa, e nela se 
privilegia sobretudo produ-

ções que tenham qualidade, 
sejam nacionais ou interna-
cionais — e isso, de fato, se vê 
no filme exibido ontem.

Sessão
Quem esteve no evento 

inaugural assistiu a “Oeste Ou-
tra Vez”. Dirigido pelo cineasta 
goiano Erico Rassi, a produção 
ganhou no último Festival de 
Cinema de Gramado o Kikito 
na categoria melhor longa-
-metragem. O filme se passa 
na Chapada dos Veadeiros.

“Oeste Outra Vez” traz o 
ator Angelo Antônio como 
protagonista. O compositor 

Rodger Rogério, por sua vez, é 
coadjuvante na película. Pela 
sua elogiada atuação, Rogério 
foi premiado. Era esperado. O 
longa obteve ainda outro Ki-
kito: melhor fotografia. Nada 
mal.

Só que há apenas uma apa-
rição feminina na trama: Lui-
za. Ela é vivida por Tuanny 
Araújo. Acha uma idiotice total 
a briga pueril entre dois ma-
chões que tentam disputá-la. 
Machismo sertanejo. Ou ser-
tanejo machismo. Ela aban-
dona-os. Eles engalfinham-se. 
Um fiasco.

São amargurados, esses in-

felizes. Homens brutos. Não 
conseguem lidar com as pró-
prias fragilidades masculinas. 
Não dão conta de controlar 
o ciúme. Quem ama precisa 
controlar o ciúme. Tê-lo den-
tro de si, com certeza, mas do-
má-lo ao menor sinal de pos-
sessividade.

Estamos no interior goiano. 
Toto levou um pé na bunda. 
Foge, então, para a Chapada 
acompanhado por Jerominho, 
mais velho, senhor, que vira 
seu companheiro de diálogo. 
É um filme de poucas pala-
vras. Daí, as conversas serem 
tão importantes quando apa-
recem.

Os machões descortinam 
um certo tipo de empatia en-
tre eles — uma empatia sobre-
tudo masculina —, mas não 
conseguem ir muito longe dis-
to: “Parece que tá melhorando 
(a perna baleada do amigo)”. 
“Pode ser que tá.” “O senhor 
acha que não?” “Parece que 
muito, não.”

A ausência feminina nes-
se ambiente significa rigidez, 
insensibilidade, como que es-
tupidez galopante. Incomoda, 
essa ausência. Como escreveu 
a jornalista Paula Soprana na 
“Folha de S. Paulo” em texto 
republicado neste jornal: “Se-
ria feminista um filme que tira 
mulheres da cena para escan-
carar a fraqueza masculina e a 
inaptidão para lidar com emo-
ções básicas?”

Circuito nacional
Na próxima sexta-feira, 31, 

às 19h, o Cine Cultura exibe o 
longa-metragem “O Dia Que 
Te Conheci”, dirigido por An-
dré Novais de Oliveira. É uma 
obra aclamadíssima no cir-
cuito nacional de festivais. O 
filme narra a história de Zeca, 
papel de Renato Novais, bi-
bliotecário que enfrenta de-
safios para chegar ao trabalho 
numa escola pública em uma 
cidade vizinha.

Terceiro longa de Oliveira 
— os outros são “Temporada”, 
de 2018, e “Ela Volta ao Nor-
mal”, lançado em 2014 —, “O 
Dia Que Te Conheci” retrata 
a rotina laboral de Zeca. Le-
vantar cedo tem sido cada vez 
mais difícil para ele. Algo o 
impede de preservar esse co-
tidiano.

O diretor fala ao site do 
Instituto Moreira Salles des-
se filme: “Sempre tive muita 
vontade de tentar o humor nos 
filmes, e tanto a Grace [Pas-
sô] quando o Renato [Novaes] 
são bons de comédia também. 
Eles têm um timing de humor, 
e equilibrar com o drama foi 
intuitivo. É muito gostoso ver 
piadas, ou coisas que nem 
eram para serem engraçadas, 
mas acabam com o público.” 
E no sábado, 1°, tem “Stop 
Making Sense”. Talking Heads 
é ótimo.

Espaço passou nos 
últimos seis meses por 
reformas estruturais 
que o modernizaram. 
Dentre as melhorias, 
Secult lista novos acentos, 
sistema de iluminação, 
ar-condicionado, 
sonorização, tela e 
projetor. No entanto, valor 
do ingresso foi reajustado 
para R$ 20 (inteira)

Secult informa que investimento custou R$ 2,1 milhões pela Lei Federal Paulo Gustavo

Local se transformou em referência para cinefilia goiana nas últimas três décadas 
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A
pós seis meses 
de obras, o Cine 
Cultura foi en-
tregue ontem 
pela Secult em 

solenidade que contou com 
a presença de jornalistas, au-
toridades e convidados. O es-
paço se modernizou: novos 
acentos, sistema de ilumina-
ção, ar-condicionado, sonori-
zação, tela e projetor.

“Com essa renovação, rea-
firmamos nosso compromisso 
com a democratização da arte, 
oferecendo um espaço para 
formação e reflexão. O Cine 
Cultura se consolida como um 
dos principais centros cultu-
rais da Capital, valorizando o 
cinema como ferramenta de 
educação e lazer”, afirma a se-
cretária de Estado da Cultura, 
Yara Nunes, sobre a reforma 
do espaço.

Além das modernizações, 
o cinema tem agora um palco 
para a realização de seminá-
rios. Os banheiros também 
passaram por reforma, a re-
cepção foi reconstruída e está 
apta para receber um café, que 
a Secult garante que será ins-
talado após chamamento pú-
blico.

Houve cuidado em priori-
zar o estilo arquitetônico origi-
nal do prédio, com suas curvas 
que integram o patrimônio art 
déco da Capital. Os cinéfilos, a 
partir de agora, terão uma co-
modidade: pagamento do in-
gresso por meio de Pix. Inclu-
sive, o sistema entra em vigor 
na reabertura da sala, sábado, 
1°, com exibição do filme-con-
certo “Stop Making Sense”.

Segundo a Secult, o inves-
timento custou R$ 2,1 milhões 
captados pela Lei Federal Pau-
lo Gustavo, instrumento ope-
racionalizado em Goiás pela 
Secult. A pasta destaca que o 
valor do ingresso precisou ser 
reajustado. Agora, a inteira 
custa R$ 20, enquanto a meia, 
R$ 10.

Nos últimos 35 anos, o Cine 
Cultura se transformou em 
ponto de referência para a ci-
nefilia goianiense. A curadoria 
tem se pautado, ao longo desse 
tempo, por uma premissa sim-
ples mas incomum em nosso 
contexto urbano: cinema além 
dos ditames hollywoodianos.

Até aqui, tem dado certo. 

Difunde-se o cinema cabeça, 
artístico, ao mesmo tempo 
em que o democratiza. Os in-
gressos, afinal, são acessíveis 
à classe trabalhadora e aos es-
tudantes. Ou seja, é um espaço 
no qual a mera exibição de fil-
mes descamba para reflexões 
sociais.

Com isso, forma-se um pú-
blico. E educa-o, em termos 
estéticos-narrativo. E induz-o 
a pensar, em termos emanci-
patórios. É fácil: não se prio-
riza a chatice do cinema co-
mercial. A programação ali é 
alternativa, diversa, e nela se 
privilegia sobretudo produ-

ções que tenham qualidade, 
sejam nacionais ou interna-
cionais — e isso, de fato, se vê 
no filme exibido ontem.

Sessão
Quem esteve no evento 

inaugural assistiu a “Oeste Ou-
tra Vez”. Dirigido pelo cineasta 
goiano Erico Rassi, a produção 
ganhou no último Festival de 
Cinema de Gramado o Kikito 
na categoria melhor longa-
-metragem. O filme se passa 
na Chapada dos Veadeiros.

“Oeste Outra Vez” traz o 
ator Angelo Antônio como 
protagonista. O compositor 

Rodger Rogério, por sua vez, é 
coadjuvante na película. Pela 
sua elogiada atuação, Rogério 
foi premiado. Era esperado. O 
longa obteve ainda outro Ki-
kito: melhor fotografia. Nada 
mal.

Só que há apenas uma apa-
rição feminina na trama: Lui-
za. Ela é vivida por Tuanny 
Araújo. Acha uma idiotice total 
a briga pueril entre dois ma-
chões que tentam disputá-la. 
Machismo sertanejo. Ou ser-
tanejo machismo. Ela aban-
dona-os. Eles engalfinham-se. 
Um fiasco.

São amargurados, esses in-

felizes. Homens brutos. Não 
conseguem lidar com as pró-
prias fragilidades masculinas. 
Não dão conta de controlar 
o ciúme. Quem ama precisa 
controlar o ciúme. Tê-lo den-
tro de si, com certeza, mas do-
má-lo ao menor sinal de pos-
sessividade.

Estamos no interior goiano. 
Toto levou um pé na bunda. 
Foge, então, para a Chapada 
acompanhado por Jerominho, 
mais velho, senhor, que vira 
seu companheiro de diálogo. 
É um filme de poucas pala-
vras. Daí, as conversas serem 
tão importantes quando apa-
recem.

Os machões descortinam 
um certo tipo de empatia en-
tre eles — uma empatia sobre-
tudo masculina —, mas não 
conseguem ir muito longe dis-
to: “Parece que tá melhorando 
(a perna baleada do amigo)”. 
“Pode ser que tá.” “O senhor 
acha que não?” “Parece que 
muito, não.”

A ausência feminina nes-
se ambiente significa rigidez, 
insensibilidade, como que es-
tupidez galopante. Incomoda, 
essa ausência. Como escreveu 
a jornalista Paula Soprana na 
“Folha de S. Paulo” em texto 
republicado neste jornal: “Se-
ria feminista um filme que tira 
mulheres da cena para escan-
carar a fraqueza masculina e a 
inaptidão para lidar com emo-
ções básicas?”

Circuito nacional
Na próxima sexta-feira, 31, 

às 19h, o Cine Cultura exibe o 
longa-metragem “O Dia Que 
Te Conheci”, dirigido por An-
dré Novais de Oliveira. É uma 
obra aclamadíssima no cir-
cuito nacional de festivais. O 
filme narra a história de Zeca, 
papel de Renato Novais, bi-
bliotecário que enfrenta de-
safios para chegar ao trabalho 
numa escola pública em uma 
cidade vizinha.

Terceiro longa de Oliveira 
— os outros são “Temporada”, 
de 2018, e “Ela Volta ao Nor-
mal”, lançado em 2014 —, “O 
Dia Que Te Conheci” retrata 
a rotina laboral de Zeca. Le-
vantar cedo tem sido cada vez 
mais difícil para ele. Algo o 
impede de preservar esse co-
tidiano.

O diretor fala ao site do 
Instituto Moreira Salles des-
se filme: “Sempre tive muita 
vontade de tentar o humor nos 
filmes, e tanto a Grace [Pas-
sô] quando o Renato [Novaes] 
são bons de comédia também. 
Eles têm um timing de humor, 
e equilibrar com o drama foi 
intuitivo. É muito gostoso ver 
piadas, ou coisas que nem 
eram para serem engraçadas, 
mas acabam com o público.” 
E no sábado, 1°, tem “Stop 
Making Sense”. Talking Heads 
é ótimo.

Espaço passou nos 
últimos seis meses por 
reformas estruturais 
que o modernizaram. 
Dentre as melhorias, 
Secult lista novos acentos, 
sistema de iluminação, 
ar-condicionado, 
sonorização, tela e 
projetor. No entanto, valor 
do ingresso foi reajustado 
para R$ 20 (inteira)

Secult informa que investimento custou R$ 2,1 milhões pela Lei Federal Paulo Gustavo

Local se transformou em referência para cinefilia goiana nas últimas três décadas 
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Sinfônica leva 
repertório pop a 
teatro de Gyn

A Orquestra Petrobras Sin-
fônica chega a Goiânia nos dias 
6 e 7 de fevereiro para apresen-
tações no Teatro Rio Vermelho, 
sob a regência do maestro Feli-
pe Prazeres. A turnê celebra os 
50 anos da orquestra e busca 
ampliar o acesso à música de 
concerto com novos formatos. 
Ingressos pelo Sympla.

No dia 6, às 20h, o concerto 
Na Trilha do Rock apresentará 
versões sinfônicas de suces-
sos do rock e pop nacional, 
incluindo músicas de bandas 
como Legião Urbana, Parala-
mas do Sucesso, Engenheiros 
do Hawaii e Kid Abelha. Entre 
as faixas estão “Tempos mo-
dernos”, “Era um garoto que 
como eu amava os Beatles e os 
Rolling Stones” e “Whisky a Go 
Go”.

No dia 7, também às 20h, o 
Concerto Multiplayer trará ao 
palco trilhas de videogames, 
desde títulos clássicos como 
Super Mario, Sonic e The Le-
gend of Zelda, até sucessos 
contemporâneos como Fortni-
te. Segundo o maestro Felipe 
Prazeres, o objetivo é conectar 
o público a essas trilhas em 
versões exclusivas, misturando 
nostalgia e música sinfônica. 
(Redação)

Feira abre 
inscrições para 
expositores

A negalilu recebe inscrições 
de expositores e expositoras 
para a feira e-cêntrica 2025 até 
17 de fevereiro. As vagas esta-
rão disponíveis para editoras 
independentes, selos literários, 
coletivos criativos, autoras e 
autores autopublicados e ar-
tistas gráficos. O formulário de 
inscrições, com informações 
sobre as condições de partici-
pação, pode ser encontrado no 
site www.negalilu.com.br .

Segundo Lari Mundim, a 
curadoria da e-cêntrica abre 
espaço para o catálogo de pu-
blicadoras e publicadores e 
para o trabalho de artistas que 
tenham o papel como suporte 
(originais ou impressões múlti-
plas em técnicas diversas como 
serigrafia, risografia, carimbo 
etc). “No ano passado, mais de 
100 iniciativas inscritas ficaram 
de fora do processo seletivo, 
em função de limitações do es-
paço físico de exposição.”

“Em 2025, estamos propon-
do uma estratégia para ampliar 
o número de expositores estre-
antes”, conta Mundim. A estra-
tégia é o rodízio entre aqueles e 
aquelas residentes em Goiânia 
e Região Metropolitana, que 
estejam expondo pela primeira 
vez na e-cêntrica.. (Redação)

DIVULGAÇÃO
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Refúgio
O arquiteto goiano Lucas Machado, do Studio Lucas Machado 
Arquitetura, é o responsável pelo ambiente “Refúgio Rio Quente 
Resorts”, na CASACOR Brasília, principal mostra de arquitetura, 
design de interiores e paisagismo.  O projeto arquitetônico do 
espaço é moderno, clean, com elementos naturais como pedras, 
troncos e vegetação local e traz curvas que remetem à Serra de 
Caldas Novas, que emoldura o complexo goiano da Aviva.

As amigas Cláudia Oliveira e Simone Domingues brindaram a nova 
idade de Viviane Valente (centro) em prestigiada noite na Época Arte & 

Vinho, no Setor Marista

Juliana Aráujo (Eleonora Hsiung Atelier) e Valquíria Marques

William Hanna compareceu ao coquetel de lançamento da coleção Drão

ANDRÉ CYWINSKI

DIVULGAÇÃO
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Jantar no Siena
O apreciado Restaurante Siena, em Paris, foi o cenário escolhido 
para uma experiência gastronômica promovida pela CEO e acionista 
do Grupo Flamboyant Emmanuele Louza e a empresária Carol 
Bassi, no dia 26 de setembro. O evento celebrou o sucesso da grife, 
inaugurada em maio deste ano no Flamboyant Shopping, e foi 
prestigiado por importantes empresários, designers e personalidades 
de destaque no cenário da moda brasileira e internacional.

Marketing do marketing
Um candidato à prefeitura de São Paulo errou de cidade e colocou 
um ultraleve de trike sobrevoando bairros de luxo da capital goiana, 
ostentado uma faixa azul com seu nome, número e foto. Achei 
superinteligente. Se não der lá em São Paulo com certeza ele deve 
tentar o governo de Goiás em 2026. Já tá aí, né?

Cerimônia Kaitai
Amanhã (quarta-feira), Goiânia recebe a primeira cerimônia Kaitai, 
onde acontecerá a abertura do autêntico Atum Bluefin, variedade 
mais nobre do atum proveniente do Mar Mediterrâneo, na 
Espanha, e encontrado do oceano Pacífico.  O evento de abertura 
e apreciação é comandado pelos chefs Juliano Guinoza, do Black 
Sushi e Marcos Aurélio, da Nagoya School.

Cursos do Icumam
O 14º Curso de Formação Profissional - Núcleo de Desenvolvimento 
de Roteiros Audiovisuais do Icumam Cultural será realizado de 26 
a 29 de novembro de 2024, no Sebrae-GO. Roteiristas, diretores, 
estudantes de audiovisual e demais profissionais da área de 
comunicação podem se inscrever no curso até o dia 24 de outubro, 
pelo site do Icumam. O curso é gratuito.
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LEO IRAN

Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Nova exposição
Representado pela Cerrado 
Galeria em Goiânia, o artista 
anapolino Talles Lopes terá sua 
primeira exposição individual na 
capital goiana. A mostra, com o 
título “Paisagem aclimatada”, será 
exibida na sede da Cerrado, na 
Rua 84, no Setor Sul, a partir deste 
sábado (21). Como de praxe, as 
visitas à galeria são gratuitas e 
abertas ao público de segunda à 
sexta-feira, entre 10h e 19 horas, e 
aos sábados, entre 10h e 13 horas.

De Volta à Estrada da Vida
No dia 26 de outubro, o Centro 
de Convenções da PUC Goiás, 
em Goiânia, será o local de um 
show especial que marcará a volta 
de Milionário aos palcos após 
um período de recuperação. A 
apresentação faz parte da turnê 
“De Volta à Estrada da Vida”, que 
reunirá o cantor sertanejo Moysés 
Rico, filho de José Rico. O show, 
que está marcado para às 21h, é 
um dos mais aguardados pelos 
fãs da música sertaneja e promete 
trazer uma forte carga emocional.

Grupo R2 é homenageado em Brasília
Os empresários Ricardo Emediato, Bruno Sartório, Rafael Damas e 
Eduardo Azambuja, sócios do Grupo R2, foram homenageados pela 
Câmara Legislativa do Distrito Federal com os títulos de Cidadãos 
Honorários e Beneméritos. A cerimônia aconteceu no dia 11/09, 
no Auditório da CLDF, com a presença do Presidente da Câmara, 
deputado distrital Wellington Luiz, e do secretário de Turismo do 
DF, Cristiano Araújo. Os títulos concedidos foram aprovados por 
unanimidade pelos deputados distritais.

LETÍCIA COQUEIRO

Isabella Vieira, Ana Luiza Goulart e Anna Luísa Faria na tarde de 
consultoria de moda promovida pela marca John John, na última 

segunda-feira (16), no Flamboyant Shopping

Em turnê solo pela Europa l, até o dia 9 de outubro, o violonista goiano 
Julio Lemos apresenta seu álbum autoral repleto de brasilidade em cinco 
países europeus: Itália, Suíça, França, Holanda e Alemanha. O repertório 

de “Julio Lemos Brasil Acústico” mistura samba, frevo, bossa nova e 
choro com influências contemporâneas e toques de jazz. Com apoio 
do Governo de Goiás, por meio do Programa Goyazes, mecanismo 

operacionalizado pela Secretaria de Estado da Cultura (Secult), o projeto 
coloca a musicalidade brasileira no cenário internacional.

Os stylists Luara Amorim, Rodolpho Rodrigo e Izabella Perillo também 
circularam pela nova coleção da John John, em Goiânia
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O empresários Guilherme Rangel e Isterlania Rangel, da JG Distribuidora 
Importação e Exportação, encontraram com o cantor Alexandre Suíta, 
na mostra Kzulo de decoração que acontece na Casa Enec Engenharia, 

Setor Bueno.

Filme
Será neste sábado (21/09), o lançamento do filme “Consumidos”, 
da produtora goiana Caolha Animation em parceria com a 
Animatriz Studio. Com direção do cineasta Caco Pereira, o roteiro 
segue Lázaro, um personagem que anseia em comer alimentos 
verdadeiros pelo menos uma vez na vida. O filme terá sessão 
gratuita, às 18h, no CineX do Centro Cultural Oscar Niemeyer. Antes, 
às 17h, será exibida uma sessão voltada a pessoas com deficiência 
visual e auditiva, também gratuita.

No Autódromo Internacional de Goiânia
O final de semana promete ser agitado entre os dias 20, 21 e 22 de 
setembro no Autódromo Internacional de Goiânia, com as emoções 
dos carros do Marcas & Pilotos, durante a 4ª etapa do Campeonato 
Goiano de Turismo 1.4. As disputas continuam intensas, e na briga 
pela liderança da categoria “A”, Vitor Perillo, de Goiânia, com 195 
pontos, mantém uma boa vantagem sobre a dupla Pablo Alves 
e Célio Vinícius (132 pontos), que promete competitividade até a 
etapa final na busca pelo título da temporada. Em terceiro lugar, 
a dupla Dalabona e Saninho, do Distrito Federal, demonstra 
constância e regularidade, somando 98 pontos, 5 a mais que a 
dupla Léo Kammoun e Aloísio, também do Distrito Federal.

Palestra em Aracaju
Ana Cristina Dias, advogada especialista em Direito Imobiliário e 
sócia do escritório Dias & Amaral, será uma das palestrantes no II 
Congresso Imobiliário e Condominial de Sergipe, que acontecerá 
nos dias 23 e 24 de setembro, no Vidam Hotel Aracaju. Durante 
o evento, ela conduzirá a palestra intitulada “Due Diligence 
Imobiliária”, abordando questões cruciais para a análise de riscos 
e segurança em transações imobiliárias. O congresso reunirá 
especialistas e profissionais do setor jurídico para promover debates 
de alto nível, com o objetivo de aprimorar o entendimento e a 
prática do direito imobiliário e condominial no estado de Sergipe.
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A cantora Maaju é uma das 
atrações confirmadas no Festival 

Vaca Amarela 2024, que acontece 
nos dias 27, 28 e 29 de setembro, 

no Martim Cererê, em Goiânia.

Eleonora Hsiung recebeu os amigos Daniel Camargo, Pedro Guilherme 
e Paulo Queiroz no lançamento da coleção Drão, em seu ateliê no 
Setor Marista. Inspirada nos ciclos de transformação da natureza, 

Drão apresenta peças que simbolizam renascimento e autenticidade, 
convidando o público a apreciar a força e a poesia por trás de cada 

criação.

Leonardo Fort (embaixador da edição do Goiânia Restaurant Week), 
Fernando Reis (idealizador da Brasil Restaurant Week) e Paulo Renato 
Alves (anfitrião do lançamento no Sax Coffee & More), no jantar de 

abertura do evento.

Caldas Country Festival 2024
O Caldas Country Festival 2024 vai apresentar no dia 3 (quinta-feira), 
no restaurante Black Sushi, em Goiânia, algumas das novidades do 
evento que acontece nos dias 15 e 16 de novembro. Na ocasião, será 
divulgado o line-up do festival, detalhes sobre a estrutura e ações 
socioambientais, e as expectativas para o festival, além de ser o 
palco para o lançamento da música e do clipe oficial do evento.

RAFAEL LIMA

Inauguração
Na última quarta-feira (11), a Vie Pratique inaugurou 
o mais novo núcleo de Cirurgia Plástica no Shopping 
Flamboyant.  Sob a liderança da cirurgiã plástica Dra. 
Renata Magalhães, o evento contou com a presença de 
um seleto grupo de convidados para conhecer um pouco 
mais dos procedimentos cirúrgicos e estéticos que serão 
feitos no local a partir de agora. O portfólio de serviços 
inclui cirurgias íntimas, rinoplastias, abdominoplastias, 
cirurgias de face e mama, além de tratamentos 
estéticos, como aplicação de botox, preenchimentos, 
bioestimuladores e tecnologias avançadas para 
rejuvenescimento facial e corporal. A proposta é entregar 
resultados naturais, combinados a técnicas inovadoras.
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Dermatologista Alessandro Alarcão com Poliana Rocha (esq.) e sua 
esposa Georgia Alarcão, na festa em que comemorou 50 anos, em 

Goiânia. O evento reuniu 300 convidados na Casa Lis, e contou com a 
apresentação da dupla Hugo e Guilherme e do cantor Paulo Ricardo.

Bons drinks com Mariano, George Henrique e Guilherme, na festa de 
aniversário do dermatologista Alessandro Alarcão

O lobby do WTC Goiânia Stay & Hotel by Atlântica foi palco para o 
lançamento do projeto Raposa 40, uma iniciativa de Meire Santos, que 

em 2025 celebra seus 40 anos de carreira. Durante o evento, realizado na 
última segunda-feira (16), foram apresentadas e entregues as esculturas 
de raposas que serão customizadas por artistas, arquitetos e parceiros 
ao longo dos próximos meses. Essas peças exclusivas serão expostas e, 
posteriormente, leiloadas em uma grande ação beneficente. Na foto, 
Meire Santos entre as arquitetas Mônica Milhomem e Heloísa Lobo

Diretor Comercial e 
Marketing da Sousa 

Andrade Construtora, Bruno 
Alcântara marcou presença 

na Avant Première 135, 
evento que apresentou os 
primeiros detalhes do novo 

empreendimento da empresa 
para um grupo exclusivo 
de convidados. Bruno, 

que assumiu o cargo na 
Sousa Andrade em outubro 
deste ano, está à frente das 
estratégias comerciais para 
o lançamento que promete 
revolucionar o Setor Marista.

Réveillon 2025 no Piri Lounge
O “Piri Lounge” será o destino de celebração para 
receber o ano de 2025, em 4 noites de festa. Alguns 
dos maiores DJs do Brasil, como Cat Dealers, Liu (ambos 
entre os 100 melhores do mundo!), Bruno Be, Samhara, 
Pontifexx, Que se Funkey e Jord animarão o público da 
charmosa cidade de Pirenópolis. O pôr do sol musical 
com uma vista incrível (e estrutura coberta) para a Serra 
dos Pireneus terá ainda Wn.Sax nas Sunsets dos dias 28, 
29 e 30/12. Já na noite da grande virada (31), a festa com 
sistema all inclusive premium vai até o nascer do sol do 
novo ano. 

Murilo Rabelo, presidente da Agência Nacional Brasil Social; Dra. Fernanda 
Sarelli, madrinha da organização Pingo de Gente; e os empresários Rapha 

Eduardo, da Moove Agência, e Lucas Monteiro, da H&R Produções, 
realizaram na última terça-feira (10/12), na Villa Cavalcare, o lançamento 
nacional do projeto solidário e cultural “Proibido Moda Nova”. O projeto 
resgata a história da música sertaneja, desde 1940 até o início dos anos 
2000, conectando gerações e preservando a memória cultural desse 

importante gênero brasileiro. A estreia do espetáculo musical foi marcada 
pela apresentação da dupla Hugo & Raphael, sob a coordenação do 

produtor Felipe Duran. Além de valorizar a cultura nacional, a iniciativa 
promove impacto social, arrecadando doações feitas pelos convidados 

antes e durante a gravação do projeto.

CRISTIANO BORGES

Fragilidade humana
A nova obra do escritor Renan 
Alves Melo, que fala sobre 
a fragilidade humana, será 
lançada em um evento aberto 
ao público nesta quinta-
feira (19), a partir das 19h, no 
Shopping Bougainville. No livro 
“Noctâmbulos”, vencedor do 
prestigiado Prêmio Literário 
Bolsa de Publicações Hugo 
de Carvalho Ramos 2023 e 
publicado pela Mondru Editora, 
a água é um símbolo recorrente.

Pré-estreia
A cineasta goiana Patrícia Silva 
realiza pré-estreia do seu curta-
metragem "Até Amanhã", nesta 
quinta-feira (19), na Assembleia 
Legislativa, a partir das 19h. 
A exibição é gratuita. A obra 
tem como tema central a 
violência doméstica, e traz 
reflexões sobre a saúde mental 
das mulheres no contexto de 
relacionamentos abusivos.

Conversa com Pedro Ariel
Hoje (28), às 10h, o Centro Cultural Oscar Niemeyer será 
palco de uma conversa com Pedro Ariel, curador da 
CASACOR. Durante a palestra, que acontece no CineX, 
Pedro aprofundará sua visão sobre o tema da edição 
de 2025, Semear Sonhos. O evento reunirá curadores e 
profissionais envolvidos no projeto, que serão recebidos 
por Eliane Martins e Sheila Podestá, franqueadas da 
CASACOR Goiás. 

Extra Power na Shed Club
O cantor Murillo Huff se apresenta no próximo dia 5 de 
fevereiro (quarta-feira), às 18h45, na Shed Club, no Setor 
Marista em Goiânia. A festa, exclusiva para convidados, 
é promovida pela Extra Power, o primeiro energético 
produzido no Brasil e que está no mercado há mais de 20 
anos. Na ocasião, serão apresentadas a nova identidade 
visual da marca e as latas personalizadas do Murilo, que é 
o embaixador oficial Extra Power.

O Amor, a Morte e as Paixões
O jornalista Fernando Gabeira é um dos nomes 
confirmados na mostra de cinema O Amor, a Morte e as 
Paixões, que será realizada no período de 19 de fevereiro a 
5 de março, no Cinex, no Centro Cultural Oscar Niemeyer. 
O comentarista da Globo News participará de um bate-
papo às 19h, no dia 1º de março no CineX, no subsolo do 
Centro Cultural Oscar Niemeyer. A entrada é gratuita.

Novo Cine Cultura
Após seis meses de obras, o Governo de Goiás, por meio 
da Secretaria de Estado da Cultura (Secult), entregou 
na noite de ontem (27), a revitalização do Cine Cultura. 
A tradicional sala de cinema da capital foi totalmente 
revitalizada e modernizada, e hoje oferece um espaço 
mais moderno e acessível ao público goianiense.

Bloco Carrinho de Mão Elétrico
O Carnaval está chegando e o Grupo Heróis de Botequim 
já está se preparando para receber os foliões no Bloco 
Carrinho de Mão Elétrico, no dia 3 de março, a partir de 
meio-dia na Cervejaria Dias. Para edição deste ano, os 
organizadores garantem muitas novidades. O público irá 
prestigiar um show inédito dos Heróis de Botequim, que 
promete ser o maior da história da banda.

CRISTIANO BORGES

O Teatro SESC Centro recebe, nos dias 5 e 6 de fevereiro, o espetáculo 
autoral de Gustavo Silvestre (foto), “Cosmos Colapso”. Estreado em Braga 

(Portugal), o espetáculo de dança foi criado a partir da experiência 
vivida pelo multiartista em diferentes culturas. Os ingressos são gratuitos 

e estarão disponíveis para retirada 24 horas antes da apresentação, 
acessando o perfil no Instagram @gusta_silvestre. O projeto 

também terá sessões exclusivas para escolas e ações formativas com 
acessibilidade. Com patrocínio da Catral e Hidráulica Brasil, esse projeto 
é realizado com recursos do Programa Goyazes do Governo de Goiás, 

por meio da Secretaria de Estado da Cultura

DIVULGAÇÃO

LEO AVERSA

Missão comercial 
internacional
A Associação Comercial e 
Empresarial de Goiânia (ACEG), 
em parceria com a Câmara 
de Comércio México-Brasil 
(CAMEBRA), organiza a missão 
ao México, que será realizada 
de 22 a 30 de março. A missão 
contará com visitas técnicas 
em Guadalajara e Cidade do 
México, e a participação na 
EXPO ANTAD, a maior feira 
de Alimentos e Bebidas da 
América Latina, onde reúne 
mais de 1.200 expositores de 
65 países numa área de 55.000 
metros quadrados.

Mimo Especial
Os pacientes do cirurgião 
plástico Dr. Pablo Rassi, 
que atende na MedPlastic 
Consultórios, no Setor Bueno, 
serão presenteados com 
um cuidado extra. A Blant 
Cosméticos oferecerá o SOS 
Pós-Treino, um creme em 
spray desenvolvido para aliviar 
a tensão muscular, melhorar 
a circulação sanguínea e 
proporcionar uma sensação 
refrescante e calmante. Um 
toque de bem-estar para quem 
valoriza saúde e cuidado!

A região do Parque do Ibirapuera, em São Paulo, será o centro de 
grandes cortejos em 2025, com o Carnaval Pipoca assumindo um papel 
de destaque na programação da cidade. Entre os blocos organizados 

pelo coletivo este ano estão o Forrozin, liderado por Mariana Aydar, que 
se apresentará pela primeira vez no pré-carnaval paulistano, no sábado, 
22 de fevereiro, seguido pelo tradicional Bicho Maluco Beleza, de Alceu 

Valença, comemorando seu décimo desfile na metrópole e a estreia 
em Recife. A programação também inclui o Monobloco, que completa 
25 anos de existência, e o Sargento Pimenta, que se junta aos demais 
no Ibirapuera no domingo, 23 de fevereiro, além do Navio Pirata de 

BaianaSystem, que se apresenta no pós-carnaval, dia 8 de março. Haverá 
ainda apresentações de outros cortejos no Rio de Janeiro e Recife.

Roger Fugisse (CEO), Dieine Aparecida (fundadora) e Roger Fugisse 
(CCO), da Tulípia Cosméticos, no evento Tulípia Partners, realizado no 

Heyhub Coworking e no Cinex Oscar Niemeyer

DIVULGAÇÃO

A empresária, apresentadora, atriz 
e modelo internacional Thaynara 
Fernandes irá representar Goiás 
no Miss Universe Brasil 2025. O 
concurso acontece entre os dias 
8 e 13 de fevereiro deste ano, em 

São Paulo. A jovem, que já foi Miss 
Goiás em 2015, retorna aos palcos 
do Miss Brasil com o objetivo de 

levar toda a experiência e essência 
que possui.

SARAH MORAIS VILAÇA
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LARA DUARTE 

A Prefeitura de Anápolis, 
sob a gestão do prefeito Már-
cio Corrêa (PL), deve voltar a 
ter uma Secretaria de Cultura.  
Como mostrou o DM, a pasta 
está no esboço de reforma ad-
ministrativa, que deve ocorrer 
ainda no primeiro semestre 
deste ano. Na gestão de Ro-
berto Naves (Republicanos), o 
setor cultural deixei de ter uma 
secretaria e hoje ela está inte-
grada, como diretoria, à Secre-
taria de Integração.  

Com a possibilidade recria-
ção da Secretaria de Cultura, 
profissionais do setor veem 
a iniciativa como um avanço 
para o fortalecimento das po-
líticas culturais no município. 
A conselheira do Conselho 
Municipal de Cultura (CMC) e 
produtora cultural, Delvanira 
Bernardo, destacou a impor-
tância da medida, ressaltando 
que "a autonomia administra-
tiva e financeira da pasta pode 
proporcionar maior estabilida-
de para a execução de projetos 
e programas culturais", desta-
cou.

Segundo a conselheira, 
apesar dos avanços conquis-
tados quando a Cultura estava 
integrada a outras secretarias, 
como "a quase conclusão do 
Centro Cultural Dulce de Faria 
e o aumento do Fundo Muni-
cipal de Cultura", a retomada 
da Secretaria é essencial para 
ampliar a capacidade de pla-
nejamento e articulação com 
o Estado e demais órgãos. "A 
Secretaria é essencial para am-
pliar a capacidade de planeja-
mento, execução e articulação, 
garantindo maior impacto e 
desenvolvimento cultural na 

cidade", destacou.
Entre as prioridades apon-

tadas, está a conclusão do 
Centro Cultural Dulce de Faria, 
que servirá como espaço dedi-
cado à formação artística e ao 
desenvolvimento cultural da 
cidade. "Esse centro será um 
espaço moderno e dedicado 
às escolas de arte, proporcio-
nando infraestrutura adequa-
da para a formação artística e 
o desenvolvimento cultural", 
salientou.

Outro ponto destacado é 
a possibilidade de garantir 
maior autonomia financeira, 
permitindo que eventos tra-
dicionais, como "a Corrida de 
Rua, o Natal de Coração e o 
Arraiana", sejam fortalecidos 
e tenham continuidade asse-
gurada dentro de um calendá-
rio cultural formalizado pela 

Lei de Eventos do município. 
Além disso, a reestruturação 
poderá contribuir para a va-
lorização dos profissionais do 
setor, incluindo "a realização 
de concursos públicos para 
efetivar professores das esco-
las de arte e a equiparação dos 
cargos de analistas culturais 
aos de docentes da educação 
municipal", afirmou.

A recriação da Secretaria de 
Cultura também é vista como 
uma oportunidade para am-
pliar a integração com outras 
pastas municipais. "Projetos 
culturais poderão ser incor-
porados ao currículo escolar", 
ações de arteterapia podem ser 
promovidas na área da Saúde e 
atividades culturais podem ser 
direcionadas para comunida-
des vulneráveis dentro das ini-
ciativas de Assistência Social. 

No Turismo, "a valorização do 
patrimônio cultural e a promo-
ção de eventos são apontadas 
como estratégias para fortale-
cer a economia e a identidade 
cultural local", frisou.

O Plano Municipal de Cul-
tura, que já foi elaborado e 
encaminhado à Procuradoria 
Geral do Município (PGM), é 
um dos instrumentos que deve 
ganhar força com a reestrutu-
ração da pasta. O documento 
foi desenvolvido com ampla 
participação popular e propõe 
medidas para "democratizar o 
acesso à cultura", além de des-
tacar a necessidade de "uma 
comunicação estratégica para 
ampliar o engajamento da po-
pulação", pontuou.

Outro aspecto relevante 
é o fortalecimento do Fun-
do Municipal de Cultura, que 

teve um aumento significativo 
de recursos. "O último edital 
destinou mais de R$ 2 mi-
lhões para projetos culturais, 
enquanto o próximo edital, 
previsto para 2024, poderá ul-
trapassar R$ 3 milhões", infor-
mou. A expectativa do setor é 
que "a publicação desse edital 
ocorra o quanto antes para ga-
rantir a continuidade e a exe-
cução dos projetos ao longo 
do ano", ressaltou. Além disso, 
há uma mobilização para que 
"outras leis de fomento, como 
a Lei Aldir Blanc, sejam tra-
tadas com prioridade, assim 
como qualquer recurso fede-
ral disponível para a cidade", 
acrescentou.

A recriação da Secretaria 
de Cultura representa, para 
os profissionais do setor, "um 
compromisso com o fortale-
cimento institucional e o de-
senvolvimento das políticas 
culturais em Anápolis". Com 
uma estrutura própria e maior 
autonomia, a expectativa é 
que a pasta amplie seu impac-
to na valorização da cultura 
local, promovendo "o acesso, 
a inclusão e a expansão das 
iniciativas já em andamento", 
concluiu.

Diferentemente da Secre-
taria de Esportes e Lazer, cuja 
recriação já foi confirmada por 
Corrêa, a Cultura ainda está no 
campo da hipótese, ao menos 
publicamente. Hoje, o maes-
tro Rafael Pires é o titular da 
diretoria de Cultura, dentro da 
Secretaria de Integração, mas 
não há confirmação de que 
ele lideraria uma possível nova 
pasta. No caso do esporte, 
Iransé Oliveira, atual diretor, 
já foi apontado como futuro 
secretário.

REDAÇÃO 

A primeira edição do 
‘Cultura em Rede’ já tem 
data para acontecer. O 
evento está marcado para a 
próxima quarta-feira (29), 
com programação das 18h 
às 21h. O tema deste ano é 
“Conectando Anápolis”, e a 
entrada é gratuita.

A iniciativa será pro-
movida pela Secretaria de 
Integração Social, Esporte 
e Cultura e contará com a 
apresentação de grupos ar-
tísticos de música, dança, 
teatro e literatura, mostran-

do a potência cultural da ci-
dade. 

De acordo com a prefei-
tura, a ação tem como obje-
tivo criar conexão entre os 
grupos culturais e a popu-
lação. Autoridades do setor 
também vão fazer parte da 
cerimônia e explicar o ca-
lendário cultural, as progra-
mações do ano e as leis de 
incentivo. 

A música será representa-
da pela Orquestra de Violei-
ros, Orquestra Jovem, Banda 
Lira de Prata, Coro Sinfôni-
co de Anápolis e pelo Corpo 
de Baile. 

A dança também faz 
parte da programação com 
apresentação dos alunos da 
escola de dança, do grupo 
de hip hop e do grupo de ca-
tira. 

O evento contará ainda 
com barraquinhas de arte-
sanato, exposição de traba-
lhos manuais e comidas da 
economia criativa.

1º EVENTO
Este é o primeiro ato da 

cultura promovido pela Se-
cretaria de Integração du-
rante a gestão do prefeito 
Márcio Corrêa (PL). 

Retomada da Secretaria de Cultura é um pedido antigo do setor e promessa de campanha do prefeito

Evento Cultura em Rede marcará a programação do Teatro Municipal 
amanhã, das 18h às 21h

Produtores e artistas enxergam, na pasta, a possibilidade de trazer avanços e fortalecer políticas públicas para o setor

De acordo com a organização, o objetivo do evento é criar conexão entre os grupos culturais e quem assiste à apresentação

Volta da Secretaria de Cultura mexe
com expectativas do setor cultural

Artistas de Anápolis se reúnem amanhã
para apresentações do Cultura em Rede

REFORMA ADMINISTRATIVA
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VINÍCIUS CANUTO

JANAYNA CARVALHO

O Dia Mundial da Hanse-
níase, celebrado em 26 de 
janeiro, marca uma impor-
tante oportunidade para 
conscientizar a população 
sobre a doença, reforçando 
ações como as promovidas 
pelo Janeiro Roxo. No Bra-
sil, essa campanha nacional 
busca educar e mobilizar a 
sociedade para combater a 
doença e garantir o acesso 
ao diagnóstico e ao trata-
mento precoce.  

Causada pela bactéria 
Mycobacterium leprae, a 
hanseníase afeta células da 
pele e dos nervos, poden-
do levar a graves sequelas, 
como deformidades físicas 
e perda de funções motoras. 
Apesar de ser uma doença 
tratável, o preconceito ainda 
dificulta a busca por ajuda 
médica e a adesão ao trata-
mento.  

Em Goiás, foram registra-
dos 786 novos casos de han-
seníase em 2024, uma redu-
ção de aproximadamente 3% 
em relação a 2023, que con-
tabilizou 816 notificações. 
Apesar da diminuição, a 
doença segue sendo um de-
safio de saúde pública, exi-

gindo atenção especial para 
identificar casos e tratar os 
pacientes adequadamente.  

A dermatologista Vanes-
sa Ribeiro destaca que os 
primeiros sinais da hanse-
níase podem ser sutis e pas-
sar despercebidos. "Man-
chas na pele, que variam 
de brancas a avermelhadas, 
acompanhadas de perda de 
sensibilidade, são um dos 
principais sintomas. Nessas 
áreas, a pessoa não percebe 
queimaduras ou ferimen-
tos", explica. Além disso, for-
migamento, dormência nas 
extremidades e redução do 
suor são indícios que reque-
rem atenção médica.  

O tratamento da hanse-
níase é oferecido gratuita-
mente pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS) e consiste no 
uso de antibióticos em es-
quemas que variam de seis 
meses a um ano. Vanessa 
Ribeiro ressalta a importân-
cia da adesão ao tratamen-
to. "Quando diagnosticada 
precocemente, a hanseníase 
é totalmente tratável. No en-
tanto, a duração prolongada 
do tratamento pode levar à 
desistência, especialmente 
em casos avançados, onde 
as sequelas já são irreversí-

veis."  
A hanseníase é classifica-

da em três graus de incapaci-
dade física: no grau 0, não há 
comprometimentos; no grau 
1, ocorre perda de sensibi-
lidade, aumentando o risco 
de lesões; e no grau 2, defor-
midades severas, como mão 
em garra e dificuldade para 
fechar os olhos, podem sur-
gir. "O diagnóstico precoce 
é essencial para evitar essas 
complicações", reforça a es-
pecialista.  

Além de combater a doen-
ça, as campanhas educativas 
ajudam a diminuir o estig-
ma. Vanessa Ribeiro destaca 
que o preconceito histórico 
ainda afeta o diagnóstico. 
"No passado, pacientes com 
hanseníase eram isolados 
em colônias, o que gerou 
um estigma que persiste até 
hoje. Isso dificulta a busca 
por tratamento e a identifi-
cação precoce dos casos."  

Os profissionais de saú-
de também desempenham 
papel crucial nesse proces-
so. "É necessário um trei-
namento contínuo para que 
possam reconhecer os sinais 
da doença e orientar os pa-
cientes adequadamente", 
conclui Vanessa Ribeiro.

JANAYNA CARVALHO

A temporada de 2025 do 
Campeonato Goiano come-
çou com expectativas eleva-
das para o Anápolis Futebol 
Clube, especialmente após 
o retorno à Série C do Cam-
peonato Brasileiro, após 16 
anos de ausência. No entan-
to, a presença de público nos 
primeiros jogos no Estádio 
Jonas Duarte ficou aquém 
do esperado, mesmo consi-
derando o grande número 
de torcedores visitantes.

No confronto contra o 
Vila Nova, realizado em 19 
de janeiro, o público pagan-
te foi de 2.886 pessoas, com 
432 não pagantes, totalizan-
do 3.318 presentes e uma 
renda de R$ 105.400,00. Já na 
partida contra o Goiás, em 
25 de janeiro, houve um au-
mento para 3.191 pagantes e 
596 não pagantes, somando 
3.787 torcedores e uma arre-
cadação de R$ 122.260,00.

Ou seja, até aqui, a mé-
dia de comparecimento é de 
3.552 torcedores por partida. 
Esses números, embora re-
presentem um crescimento 
em relação a jogos anterio-
res, ainda estão abaixo das 
expectativas, especialmente 
considerando que colorados 
e esmeraldinos também lo-
taram o espaço de visitantes, 
com capacidade para quase 
1 mil pessoas. O Estádio Jo-
nas Duarte tem cerca de 10 
mil lugares liberados pelo 
Corpo de Bombeiros, por-
tanto, a presença de público 
corresponde a pouco mais 
de um terço do total.

Em 2024, o Anápolis en-
cerrou o Campeonato Brasi-

leiro da Série D com a oitava 
melhor média de público 
entre os 64 participantes, 
totalizando 23.922 torce-
dores em seus jogos como 
mandante. No Campeona-
to Goiano do mesmo ano, o 
clube alcançou uma média 
de 2.688 torcedores por par-
tida, evidenciando o cresci-
mento do apoio da torcida.

Vale ressaltar que, para 
incentivar uma maior pre-
sença nos jogos, a Prefei-
tura de Anápolis renovou 
para 2025 o programa "Tor-
cida Premiada". A iniciativa 
visa estimular o pagamen-
to de tributos municipais 
e fomentar o esporte local, 
disponibilizando 2.250 in-
gressos por partida para os 
clubes da cidade. A admi-
nistração municipal desti-
na R$ 90 mil por jogo para 
a compra desses ingressos, 
que são oferecidos aos tor-
cedores que comprovarem a 
quitação de impostos como 
IPTU, ITU ou apresentarem 
Notas Fiscais Eletrônicas de 
Serviços.

Para participar do pro-
grama, os torcedores de-
vem acessar o site oficial do 
"Goianão 2025" e realizar 
um cadastro. Após a valida-
ção dos dados, é possível re-
tirar os ingressos nos pontos 
de troca designados, como 
o Rápido no Anashopping 
ou o próprio Estádio Jonas 
Duarte, em datas específicas 
antes das partidas.

Na quarta-feira (29), o 
time tricolor volta a campo 
contra o Goiânia, às 20h, na 
tentativa de vencer a primei-
ra em casa e também melho-
rar a média de público.

Apesar da redução nos casos em Goiás, o diagnóstico precoce e o 
combate ao preconceito são desafios para o controle

Galo da Comarca levou cerca de 3,5 mil 
pessoas em média a duelos diante de Goiás e 

Vila Nova, times tradicionais do estado

Diagnóstico precoce 
é chave e evita 

agravamento de 
quadro da hanseníase

Anápolis começa 
ano com baixa média 
de público em jogos 

no Jonas Duarte

Mês de janeiro relembra importância de se combater a hanseníase, e diagnóstico precoce é a melhor forma

Torcida do Anápolis em jogo do Campeonato Goiano de 2025, 
contra o Goiás, no Jonas Duarte

JANEIRO ROXO
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Estudantes e professores avaliam os impactos positivos e negativos da proibição dos aparelhos eletrônicos nas escolas

Ação de partidos de governador e vice questiona a cobrança sobre energia excedente de consumidores de sistemas solares

LARA DUARTE

A volta às aulas em 2025 traz 
uma novidade significativa para 
estudantes e professores de todo 
o Brasil: a proibição do uso de 
celulares em salas de aula. A me-
dida, sancionada pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) no 
dia 13 de janeiro, vale para esco-
las públicas e particulares. No 
entanto, os dispositivos ainda po-
dem ser utilizados para fins pe-
dagógicos, desde que sob orien-
tação dos professores.

A decisão tem gerado dife-
rentes reações entre os envolvi-
dos no ambiente escolar. Para 
alguns, a lei pode auxiliar na me-
lhoria do foco e do rendimento 
acadêmico. Outros, no entanto, 
questionam se a proibição é o 
caminho mais eficaz para lidar 
com a presença dos celulares na 
rotina educacional.

EXPECTATIVAS DOS ALU-
NOS ANAPOLINOS

Entre os estudantes, as pers-
pectivas variam de acordo com 
a experiência prévia de cada um 
com relação ao uso de celulares 
na escola. Amanda Kassya, alu-
na do terceiro ano do Colégio 
Militar César Toledo, relata que 
a proibição não representa uma 
grande mudança para ela: “A 
rotina no colégio militar sempre 
foi sem a presença do celular, 
então eu realmente não sinto 
falta dele. Já estávamos acostu-

mados a essa regra.”
Já Kethellyn Yasmin, aluna do 

primeiro ano do Colégio Estadual 
Gomes de Souza Ramos, desta-
ca que a ausência do celular não 
tem sido um problema para seu 
desempenho acadêmico. “Até 
agora, a ausência do celular não 
me atrapalhou em nada! Conti-
nuo focada nos meus estudos e 
atividades”, afirma.

A VISÃO DA PROFESSORA 
JANEIDE MARÇAL CHAVEIRO

Com 29 anos de experiência 
como professora de História, Ja-
neide Marçal Chaveiro traz uma 
reflexão mais ampla sobre o im-
pacto da proibição. Para ela, a 
medida pode ser um instrumen-
to para que os alunos compreen-
dam que a tecnologia, por si só, 
não é suficiente para promover 
o conhecimento. No entanto, 
ela alerta que a escola não deve 
ser a única responsável por essa 
conscientização: “Famílias, pais 
e outros grupos sociais precisam 

caminhar juntos nesse processo.”
Janeide também destaca que 

o excesso de informação pode 
ser prejudicial e que a diferença 
entre dados e conhecimento pre-
cisa ser trabalhada. “O celular é 
uma ferramenta que traz muitas 
informações, mas nem tudo que 
está nele é conhecimento”, obser-
va. “Precisamos fazer essa distin-
ção, assim como no Iluminismo, 
quando as pessoas buscavam 
questionar e expandir o saber.”

A professora ressalta, ainda, 

que acredita mais na conscienti-
zação do que na simples remo-
ção dos dispositivos. “Não acre-
dito que tirar o celular melhore a 
relação interpessoal dos alunos. 
O importante é conscientizá-los 
sobre o uso adequado da tecno-
logia. Mas não existe uma receita 
pronta para isso”, reflete.

Além disso, Janeide enfatiza 
que a tecnologia já faz parte da 
vida dos alunos e que, ao invés 
de bani-la, seria mais produtivo 
ensinar seu uso responsável. “O 
celular pode ser um aliado do 
ensino, mas precisa ser utilizado 
com critério. Devemos ensinar os 
estudantes a diferenciar momen-
tos de estudo e de lazer”, sugere.

Ela também questiona se a 
proibição, por si só, será sufi-
ciente para melhorar a quali-
dade da educação. “Se o obje-
tivo é melhorar o desempenho 
acadêmico, precisamos pen-
sar em um conjunto de ações, 
como a valorização dos profes-
sores, o incentivo à leitura e o 
aprimoramento das metodolo-
gias de ensino”, opina.

Por fim, a professora aponta 
que o avanço tecnológico é ine-
vitável e que a educação precisa 
acompanhar essa evolução. 

“Estamos em uma era digital, 
e negar isso não é a solução. Pre-
cisamos preparar os alunos para 
um mundo onde a tecnologia 
estará sempre presente. O desa-
fio é ensinar a usá-la da melhor 
maneira possível”, conclui.

EMILLY VIANA

O advogado Fabrízio Cal-
deira Landim, especialista 
em Direito Tributário, escla-
receu ao DM Anápolis os fun-
damentos jurídicos da Ação 
Direta de Inconstitucionali-
dade (ADI) apresentada pelo 
governador Ronaldo Caiado 
(UB) e o vice-governador Da-
niel Vilela (MDB) no Tribunal 
de Justiça de Goiás. A medida 
busca suspender a cobrança 
de ICMS sobre o excedente 
de energia gerada por siste-
mas de microgeração e mi-
nigeração, além de garantir a 
devolução dos valores já re-
colhidos.  

Segundo Landim, a co-
brança do ICMS sobre ener-
gia gerada e consumida 
pelo próprio contribuinte 
não encontra respaldo legal. 
“Presuposto para a incidên-
cia do ICMS é que haja uma 
operação bilateral entre um 
vendedor e um comprador. 

Não existe essa operação de 
fornecimento de energia. 
Na verdade, eu injeto ener-
gia elétrica no sistema para 
compensar com energia que 
eu pagaria se não produzisse 
energia”, explicou.  

O advogado também 
apontou o contexto fiscal que 
levou o governo a buscar a via 
judicial. “Goiás está sobre um 
regime de recuperação fiscal 
junto à União por meio da 
qual ele não pode abrir mão 
de receita de arrecadação de 
tributo. Logo sobre esse as-
pecto, em tese não poderia 
revogar a cobrança desse tri-
buto. Esse é um argumento 
do governo para não incorrer 
em crime de responsabilida-
de fiscal ou qualquer outro 
ilícito dessa natureza, espe-
cialmente aí considerando 
uma ideia de uma eventual 
candidatura do governo", 
disse.  

Landim detalhou que a 
ADI também pleiteia a de-

volução dos valores já reco-
lhidos pelos contribuintes. 
“Declarar a inconstituciona-
lidade ou interpretação con-
forme a constituição pra 
permitir com que as pessoas 
que recolheram esse imposto 
possam pleitear devolução 
do mesmo. Então se, diga-
mos, declara inconstitucio-
nalidade com efeito retroa-
tivo, a partir da data em que 
a cobrança passou a ser exi-
gida, as pessoas físicas vão 
poder instituir ou repetir esse 
indébito. Essa é a lógica", re-
formou.

Para o especialista, a ques-
tão já foi amplamente de-
batida nos tribunais e tem 
grandes chances de ser reco-
nhecida como inconstitucio-
nal no Tribunal de Justiça de 
Goiás. “Essa discussão não é 
nova. Já é uma questão paci-
ficada já nos tribunais e a ten-
dência que o Tribunal Justiça 
também replique essa mes-
ma interpretação", concluiu.
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Volta às aulas sem celular: expectativas e 
desafios dos anapolinos com a nova lei

Especialista detalha fundamentos da 
ação contra ICMS na energia solar

NOVA REALIDADE

Lei federal proíbe utilização de celulares em salas de aula a partir deste ano letivo

Advogado Fabrizio Caldeira Landim é especialista em Direito 
Tributário e detalha ação apresentada
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LARA DUARTE 

O mercado de trabalho bra-
sileiro está passando por uma 
fase de reaquecimento. Dados 
recentes do IBGE mostram 
que a taxa de desemprego do 
país caiu para 6,2% até outubro 
– o menor índice registrado 
desde o início da série históri-
ca da Pnad Contínua, em 2012. 
Apesar disso, uma pesquisa 
realizada pelo LinkedIn revela 
que 60% dos profissionais bra-
sileiros pretendem buscar um 
novo emprego em 2025.

De acordo com o estudo, a 
Geração Z – composta por pes-
soas nascidas entre 1995 e 2010 
– lidera as intenções de transi-
ção no mercado, com 68% pla-
nejando procurar uma nova 
oportunidade. Os millennials 
(nascidos entre 1981 e 1990) 
também se mostram bastante 
inclinados a mudar de empre-
go, com 65% expressando esse 
interesse. Em contraste, 51% 
dos profissionais da Geração 
X (1965-1980) e 41% dos boo-
mers (1946-1964) comparti-
lham do mesmo objetivo.

Mesmo com a melhora no 
cenário do mercado de traba-
lho, encontrar uma vaga con-
tinua sendo um desafio para 
muitos. Mais da metade dos 
entrevistados relatou dificul-
dades para conseguir uma co-
locação em 2024. Entre as bar-
reiras apontadas, 40% afirmam 
que os requisitos exigidos 
pelas empresas são frequen-
temente desproporcionais às 
atribuições reais das vagas.

ESTRATÉGIAS PARA SE 
DESTACAR NO MERCADO

A pesquisa também revelou 
um comportamento peculiar 
entre os candidatos: 42% op-
tam por enviar aplicações em 
massa, tratando a busca por 
emprego como um "jogo de 
probabilidade". Em contra-
partida, 17% dos profissionais 
admitem não avaliar se pos-
suem as habilidades necessá-
rias para a vaga, enquanto 26% 
dedicam menos de 10 minutos 
para essa análise. Esse com-
portamento pode ser influen-
ciado pela percepção de 85% 
dos respondentes de que uma 
boa indicação pesa mais do 
que experiências ou qualifica-
ções.

Por outro lado, do ponto de 
vista dos recrutadores, a alta 
quantidade de inscrições nem 
sempre resulta em candida-
turas de qualidade. Segundo 
o levantamento, 35% dos re-
crutadores passam entre três e 
cinco horas diárias analisando 
aplicações, mas 81% relatam 
que menos da metade das 
candidaturas atendem aos cri-
térios exigidos.

Milton Beck, diretor-geral 
do LinkedIn para América La-

tina e África, aponta que esse 
descompasso entre candida-
tos e recrutadores tem gerado 
frustração em ambos os lados: 
“Os candidatos precisam des-
cobrir novas formas para se 
destacar e adaptar suas abor-
dagens para serem mais claros 
e objetivos, enquanto os re-
crutadores devem melhorar a 
comunicação durante os pro-
cessos seletivos para reduzir 
incertezas e engajar talentos 
de forma mais eficiente”, expli-
ca.

CENÁRIO DESAFIANTE 
PARA O RH EM ANÁPOLIS

Outro dado relevante é a 
insatisfação com a comunica-
ção dos processos seletivos: 
62% dos profissionais afirmam 
que as equipes de RH não for-
necem feedbacks adequados 
sobre as etapas das seleções. 
Essa falta de informação con-
tribui para a adoção de estra-
tégias menos criteriosas por 
parte dos candidatos, alimen-
tando o ciclo de aplicações 
incompatíveis e dificultando a 
conexão entre talentos e opor-
tunidades.

A Psicóloga Organizacio-
nal e Especialista em Gestão 
de Pessoas, Lays Alves, desta-
ca que as equipes de RH em 
Anápolis podem melhorar a 
comunicação e os feedbacks 
durante os processos seletivos 
ao definir as expectativas des-
de o início. Isso inclui fornecer 
informações detalhadas sobre 
o processo seletivo, como eta-

pas, prazos e requisitos, para 
que os candidatos saibam o 
que esperar. “Ter uma comu-
nicação mais direta com o time 
de RH seria uma boa estratégia 
para reduzir a frustração dos 
candidatos. Inclusive, algu-
mas empresas automatizaram 
o processo de seleção e estão 
utilizando plataformas, o que 
já ajuda nesse ponto, pois o 
candidato pode acompanhar 
seu resultado em cada etapa”, 
destacou. 

Lays também observa que, 
embora a alta demanda de 
currículos torne difícil for-
necer um retorno a todos os 
candidatos, uma comunica-
ção mais direta poderia redu-
zir a frustração. Automatizar o 
processo de seleção e utilizar 
plataformas que permitam aos 
candidatos acompanhar os re-
sultados em cada etapa é uma 
estratégia interessante, assim 
como fornecer estimativas so-
bre as próximas fases, algo que 
poderia ser otimizado pelas 
próprias plataformas.

Adaptação às novas tendên-
cias do mercado de trabalho

Em relação à adaptação das 
empresas de Anápolis às no-
vas tendências do mercado, 
Lays aponta que muitas estão 
buscando atender às deman-
das das novas gerações ao 
oferecer modelos de trabalho 
flexíveis, investir em tecnolo-
gia e promover diversidade e 
inclusão. “Essas mudanças são 
essenciais para atrair e reter 
a Geração Z e os Millennials, 

que valorizam cada vez mais 
um trabalho alinhado com 
seus princípios e estilo de vida. 
Muitas empresas também es-
tão oferecendo melhores re-
munerações, planos de cargos 
e salários mais sólidos e claros, 
além de benefícios compe-
titivos, como planos de saú-
de, programas de bem-estar, 
bônus e incentivos”, salienta a 
psicóloga. 

No entanto, a profissional 
alerta que a cultura organiza-
cional em Anápolis ainda é, 
em grande parte, tradicional, 
o que pode não corresponder 
às expectativas de Geração Z 
e Millennials. Algumas em-
presas estão começando a me-
lhorar esses aspectos para se 
tornarem mais atrativas, mas a 
evolução ainda é lenta.

DESAFIOS ENFRENTADOS 
PELOS PROFISSIONAIS DE 
RH EM ANÁPOLIS

Os desafios enfrentados 
pelos profissionais de RH em 
Anápolis na busca e retenção 
de talentos são diversos. Entre 
as dificuldades na atração e se-
leção, destaca-se a escassez de 
talentos qualificados, especial-
mente em áreas técnicas. Há 
também uma alta concorrên-
cia entre empresas que dispu-
tam os melhores candidatos e 
expectativas elevadas por par-
te dos candidatos que muitas 
vezes não condizem com as 
vagas ofertadas.

“Em algumas empresas de 
Anápolis, a falta de programas 

robustos de treinamento e de-
senvolvimento pode levar ao 
desinteresse e à saída dos ta-
lentos. Empresas que não ofe-
recem oportunidades claras de 
crescimento dentro da orga-
nização podem enfrentar de-
safios para reter seus talentos, 
já que muitos profissionais, 
especialmente os mais jovens, 
buscam possibilidades de pro-
gressão na carreira”, destaca a 
profissional. 

Na retenção, Anápolis en-
frenta a concorrência com 
grandes centros urbanos, que 
oferecem mais oportunidades 
e melhores condições de tra-
balho. Além disso, as empresas 
têm dificuldades em oferecer 
pacotes salariais competitivos, 
e a falta de programas robustos 
de treinamento e desenvolvi-
mento pode levar à saída de 
talentos. 

“Os colaboradores das no-
vas gerações valorizam muito 
as oportunidades de cresci-
mento profissional e capacita-
ção contínua. Em algumas em-
presas de Anápolis, a falta de 
programas robustos de trei-
namento e desenvolvimento 
pode levar ao desinteresse e à 
saída dos talentos”, avalia. 

Segundo Lays, a conscien-
tização sobre o bem-estar e a 
saúde mental também pres-
siona as empresas a oferecer 
suporte adequado. “Empresas 
que não se preocupam com 
a saúde mental de seus cola-
boradores tendem a enfrentar 
maior rotatividade”, informou.

www.dmanapolis.com.br

Insatisfação no mercado de trabalho é uma tônica da geração Z, segundo a pesquisa

Geração Z é líder no desejo por novas oportunidades, enquanto desafios no recrutamento geram insatisfação de candidatos

Mais da metade dos brasileiros quer
mudança de emprego, diz pesquisa
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